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Кто убил Иисуса? 

Вот как Джон Пайпер, основатель desiringgod.org, объясняет смерть 
Иисуса: 

“Один из моих друзей, который раньше был пастором в Иллинойсе, 
несколько лет назад проповедовал группе заключённых в тюрьме 
штата во время Страстной недели. В какой-то момент своего 
обращения он остановился и спросил мужчин, знают ли они, кто 
убил Иисуса. Некоторые говорили, что это сделали солдаты. Другие 
говорили, что это сделали евреи. Третьи говорили, что Пилат. После 
того, как наступила тишина, мой друг просто сказал: “Его убил Его 
Отец“... Точно так же, как Авраам занёс нож над грудью своего сына 
Исаака, но затем пощадил его, потому что в чаще был овен, так и Бог-
Отец занёс Свой нож над грудью Своего собственного Сына, Иисуса 
— но не пощадил Его, потому что Он и был овном; Он был заменой.“ 
(Джон Пайпер, Кто убил Иисуса? Desiringgod.org) 

Учение о том, что Бог убил Своего Сына вместо того, чтобы убивать нас, 
называется “уголовно-заместительным искуплением”. Вот как это 
определяет Википедия: 

“Теория уголовного замещения наказания учит, что Иисус понёс 
наказание за грехи человечества. Замещение наказания исходит из 
идеи, что божественное прощение должно удовлетворять 
требованиям божественного правосудия, то есть, что Бог не желает 
или не может просто простить грех, не потребовав сначала 
удовлетворения/сатисфакции за него”. 

Вот как это определяется на другом христианском веб-сайте 
gotquestions.org: 

“Проще говоря, библейская доктрина о замещении уголовного 
наказания гласит, что жертва Иисуса на кресте заменяет наказание, 
которое мы должны понести за свои грехи. В результате Божье 
правосудие свершается, и те, кто принимает Христа, могут быть 
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прощены и примирены с Богом. Слово 
‘уголовный/пенитенциарный’ означает ‘связанный с наказанием за 
правонарушения’, а ‘замещение’ означает ‘действие человека, 
замещающего другого’. Итак, ‘уголовное/пенитенциарное 
замещение’ - это действие человека, принимающего наказание за 
чужие правонарушения … Библия ясно учит о замещении 
наказания.“ 

Теория уголовно-заместительного искупления учит, что Бог гневается на 
человечество за нарушение Его правил, и в качестве наказания Он требует 
смерти нарушителя. Именно здесь вмешивается Иисус, наш старший Брат, 
и принимает на Себя смертельный удар от Бога: то есть, вместо того, 
чтобы убить нас, Бог убивает Своего Сына, отпуская нас на свободу. 
Считается, что это единственный способ, которым Бог мог бы простить 
человечество, потому что “Бог не желает и не может просто простить грех, 
не потребовав сначала удовлетворения/сатисфакции за него”. Таким 
образом, после того, как “Божье правосудие восторжествует”, только “те, 
кто принимают Христа, могут быть прощены и примирены с Богом". 

Соучредитель компании desiringgod.org Джон Блум далее объясняет 
миссию Христа: 

“...Иисус был казнён на кресте. Его считали одним из самых злостных 
преступников. Его смерть была реальной, и она была действительно 
ужасной. Он был объектом гнева. Но не только гнева римлян и 
иудеев... Иисус в первую очередь был объектом гнева Своего Отца 
— самого справедливого и ужасного гнева, какой только 
возможен. И Он стал этим объектом добровольно, даже когда все 
его человеческие побуждения стремились к бегству (Марка 14:36). 
Это та самая причина, по которой Он пришёл… Иисус, наш 
Умилостивитель, вобрал в Себя гнев Отца за наш грех и полностью 
удовлетворил его, так что ‘всякий, верующий в Него, не погибнет’, а 
вместо этого будет вечно пользоваться благосклонностью Отца 
(Иоанна 3:16)… Кто бы мог подумать, что римский крест, одно из 
самых страшных орудий пыток, когда-либо изобретённых, станет 
символом величайшей любви, когда-либо выраженной? Ибо ‘Бог 
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Свою любовь к нам доказывает тем, что Христос умер за нас, когда 
мы были ещё грешниками’ и спас нас ‘от гнева Божьего’ (Римлянам 
5:8-9)". (Джон Блум, "Гнев Божий был утолён", desiringgod.org) 

Только мне или кому-то ещё из вас действительно трудно “желать Бога” 
после прочтения подобных утверждений? Это больше похоже на 
ситуацию с домашним насилием, чем на вечное Евангелие: жестокий отец 
в ярости на своего младшего ребёнка, но старший брат вмешивается и не 
только защищает ребёнка от отцовского гнева, но и сам принимает этот 
гнев на себя.  

Является ли это истинным Евангелием? Если да, то что это говорит о 
нашем небесном Отце? Действительно ли Христос пришёл на эту землю и 
умер, чтобы защитить и спасти нас от нашего небесного Отца? Неужели 
Бог на небесах говорит: “Мне всё равно, кого убивать, лишь бы кто-нибудь 
умер за нарушение Моих правил!” 

Действительно ли так любящий Бог вершит Свой гнев и правосудие? В 
конце концов, в Псалме 7:12-13 действительно говорится: “Бог - судия 
праведный, и Бог, всякий день строго взыскивающий, если кто не 
обращается”. Пытаясь объяснить это, Норберт Линк, eternalgod.org, 
пишет: 

И это истинное 
Евангелие? 

Отец 

Человечествоv 
Иисус 
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“Праведный гнев Божий направлен на мятежное человечество, 
которое отказывается повиноваться Богу и каяться в своих дурных 
поступках. Этот мир скоро осознает тот факт, что Бог МОЖЕТ БЫТЬ 
ОЧЕНЬ РАЗГНЕВАН, и страшно впасть в руки Бога живого (Евреям 
10:31). Те, кто постоянно и воинственно отказывается подчиняться 
Богу, даже если они знают, что это неправильно, заплатят за это”. 
(Норберт Линк, Псалом 7:12-13, Бог, всякий день строго 
взыскивающий, если кто не обращается. eternalgod.org) 

К сожалению, комментарии, которые вы только что прочитали, 
повторяются со многих кафедр, говоря о том, что однажды Бог щёлкнет 
пальцами и сотрёт с лица земли всех, кто откажется принять Иисуса как 
свою искупительную жертву. Итак, в рамках такого понимания Бог теперь 
говорит: “Если ты не признаешь, что Я убил Иисуса вместо тебя, Я пойду 
дальше и осуществлю Свой первоначальный план - убью тебя!” Таким 
образом, Бог забирает дар заместительной смерти Христа и не применяет 
его к грешнику. Подобная теология может привести мужчин и женщин к 
попыткам повиновения Богу, основанного только на страхе, а не на 
любви. 

Однако правильное понимание того, как и почему умер Христос, поможет 
нам понять, как и почему грешники в конце концов умирают. Но для того, 
чтобы сделать это, мы должны сначала понять, как на самом деле 
действует Божье правосудие и Божий гнев. 

 

Что такое Божье правосудие? 

Чтобы начать наше исследование, давайте взглянем на смысл 
правосудия. Традиционное представление о наказании заключается в 
том, что Божье правосудие требует смертного приговора и вечного 
разлучения с Богом. Оно может быть удовлетворено только в том случае, 
если виновный понесёт это наказание или если кто-то другой заплатит за 
него. В любом случае, кто-то должен умереть. С этой точки зрения, 
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правосудие - это возмездие. Вот как gotquestions.org определяет Божье 
правосудие: 

“Мы не сможем понять Божье правосудие, если сначала не поймём, 
что такое грех. Грех - это беззаконие (1 Иоанна 3:4) и нечестие 
(Даниила 9:4-5; Михея 2:1; Иакова 3:6). Оно воплощает в себе всё, 
что противоречит святой природе Бога и оскорбительно для Него. 
Таким образом, грех - это преступление против Бога, и правосудие 
требует за него смертной казни и разлучения с Ним (Римлянам 1:18-
32; 2:5; 3:23). Но Бог послал Своего Сына, Иисуса Христа, на землю, 
чтобы Он понёс это наказание за нас (Римлянам 5:8-11; 6:23) и 
сделал спасение доступным для всех, кто верит в Его имя (Иоанн 
1:12; 3:15-17; 20:31).” 

Итак, согласно общепринятому христианству, прощение и спасение стали 
доступны всем, кто верит в Иисуса, только после того, как Иисус умер во 
исполнение Божьего правосудия. Похоже, Бог затаил злобу, пока не 
получил то, что требовал, потому что грех “оскорбителен для Него”.  

Однако правильное понимание правосудия зависит от правильного 
представления о законе Божьем. Распространено мнение, что законы 
Божьи - это набор правил, нарушение которых требует от Бога 
постоянного активного применения наказаний для поддержания 
справедливости. Согласно этой точке зрения, например, Бог активно 
решает и даже изобретает, какими болезнями наградить людей. Однако 
библейская точка зрения заключается в том, что Божьи законы – это 
разработанные протоколы, по которым протекает жизнь, призванные 
защищать нас и приносить пользу - они основаны на причине и следствии, 
и в этом случае болезни являются проявлениями расстройства в нашем 
организме из-за нарушения Божьих законов. Таким образом, законы 
даны для нашего блага, и наказание (разрушение) за их нарушение 
исходит не от Бога, как думают многие люди, а от Того, что Он 
допускает последствия греха: 

Итак, Израиль, чего требует от тебя Господь, Бог твой? Того 
только, чтобы ты боялся Господа, Бога твоего, ходил всеми 
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путями Его, и любил Его, и служил Господу, Богу твоему, от всего 
сердца твоего и от всей души твоей, чтобы соблюдал заповеди 
Господа и постановления Его, которые сегодня заповедую тебе, 
дабы тебе было хорошо. (Второзаконие 10:12-13) 

Закон Божий ( הרָוֹתּ ; тора) означает просто наставления. Его заповеди и 
уставы - это наставления, которые Он дал нам, чтобы показать, как жить, 
и которые основаны на бескорыстной любви к другим (Римлянам 13:8,10). 
Бог даёт нам свободу выходить за рамки Его закона, и вместо того, чтобы 
пожинать назначенные Богом наказания, мы пожинаем естественные 
последствия непослушания. Согласно Священному Писанию, Божье 
правосудие заключается не в возмездии за нарушение Его закона; Божье 
правосудие направлено на то, чтобы вернуть нас в гармонию с Богом и Его 
законом. 

“При обсуждении характера Бога часто говорят, что ‘Бог есть любовь, 
но Он также справедлив’. Этого изречения нет нигде в Библии. В ней 
говорится, что Бог есть любовь, и что Бог справедлив (Второзаконие 
32:4, Исаия 45:21). Однако, сочетание этих утверждений с ‘но’ 
противопоставляет их друг другу. Это наводит на мысль о том, что 
Бог есть любовь, но если вы перейдёте Ему дорогу, будьте 
осторожны – Он изменит Своё отношение к вам и проявит Свою 
справедливую сторону. Как я уже говорил, Библия действительно 
утверждает, что Бог справедлив, но любое использование слова 
‘справедливость/правосудие’ отражает действие любви. Она будет 
призывать проявлять справедливость к бедным, вдовам или 
старикам. Это никогда не отражает идею возмездия, как 
предполагают многие … Божье правосудие в традиционной 
правовой модели и в мышлении большинства христиан сводится к 
расплате за грех. Кто-то должен понести наказание. Если ты 
совершаешь преступление, ты отбываешь срок. Такой взгляд 
умаляет Божью милость и всепрощение; он подчиняет Его самому 
правосудию, которое должно быть удовлетворено. Согласно 
библейской модели исцеления, Божье правосудие заключается в 
том, чтобы поступать правильно в соответствии с законом любви, 
который заключается в восстановлении правильного состояния, 
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исцелении и спасении. Правосудие, если оно действительно 
совершается с любовью, в первую очередь направлено на благо 
других, а не на то, чтобы отслеживать ошибки, чтобы сравнять счёт. 
Правосудие восстанавливает, но, если оно не в состоянии 
восстановить, оно просто обрекает преступника на неизбежные 
последствия греха - смерть”. (Рэй Фуше, Правосудие, 
characterofgod.org, 7 февраля 2018 г.) 

Несколько примеров Божьего правосудия: 

1. Давайте суд бедному и сироте; угнетённому и нищему оказывайте 
справедливость... (Псалом 81:3) 

Можете ли вы понять, что Божье правосудие заключается не в поиске 
возмездия, а в том, чтобы делать то, что правильно, – защищать бедных, 
сирот и страждущих? 

2. В Псалме 145 Бог “творит суд обиженным”, что определяется Им как 
“вечное выполнение Своих обещаний”: “давать хлеб алчущим”, 

 

“Божье правосудие  предполагает наведение порядка, 
а не наказание. Божье правосудие предполагает 

сострадательное вмешательство в мир, 
направленное против любой несправедливости, с 

особым вниманием к тем, кто подвергается насилию. 
Божье правосудие - это то, в чём мы принимаем 

участие, наводя порядок в мире”. 

~ Луис Джонсон ~ 
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“разрешать узников” (тех, кто находится в плену греха), “отверзать очи 
слепым” (как физически, так и духовно), “восставлять согбенных”, 
“хранить пришельцев” среди Своего народа и “поддерживать сироту и 
вдову”. В книге Пророка Иезекииля 45:9 мы читаем: 

3. Так говорит Господь Бог: довольно вам, князья Израилевы! 
отложите обиды и угнетения и творите суд и правду, 
перестаньте вытеснять народ Мой из владения его, говорит 
Господь Бог. (Иезекииль 45:9) 

Здесь Бог просит коррумпированных лидеров начать осуществлять “суд и 
правду”, правильно обращаясь со Своим народом. Вот как это читается в 
Новом Живом Переводе (NLT): 

“Ибо так говорит Владыка Господь: довольно, князья Израиля! 
Прекратите своё насилие и притеснения и поступайте 
справедливо. Перестаньте грабить и обманом изгонять Мой 
народ с его земли. Прекратите изгонять его из своих домов, 
говорит Владыка Господь”. 

Это также показывает, что Божье правосудие никогда не заключается в 
применении насилия к кому бы то ни было! 

4. Правосудие и правота — основание престола Твоего; милость и 
истина предходят пред лицом Твоим. (Псалом 88:15) 

В этом стихе используется древнееврейский параллелизм, когда два 
слова или две фразы объясняют друг друга. В данном случае библейское 
“правосудие” определяется как “милость”, а “правота/суд” - как “истина”. 
Таким образом, Божье правосудие заключается в том, чтобы всегда 
проявлять милосердие ( דסֵחֵ ; хесед), что буквально означает “любящая 
доброта, снисходящая к нуждам Своих созданий”. 

5. Познан был Господь по суду, который Он совершил; нечестивый 
уловлен делами рук своих. Псалом 9:17 
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Здесь мы снова видим, что Божье правосудие не осуществляется путём 
насилия по отношению к кому–либо, но определяется предоставлением 
упорствующему грешнику его собственного разрушительного выбора, что 
приводит к неизбежным последствиям, а не к наложенным наказаниям. 

Но как насчёт Божьего гнева? Иисус пострадал от Божьего гнева, когда Бог 
убил Его вместо нас, и если кто-то отвергнет эту жертву, ему придётся 
испытать на себе Божий гнев... верно? 

 

Что такое Божий гнев? 
Вот что говорит Christianity.com: 

“Как в Ветхом, так и в Новом Заветах есть несколько слов, которые 
переводятся как гнев. Эти слова также часто переводятся как ярость. 
В основном они относятся к реакции Бога на человеческое 
непослушание. Но эти слова также используются по отношению к 
негативной реакции человека на других людей. На самом деле нет 
хорошего способа смягчить ‘гнев Божий’, чтобы он означал что-то 
иное, кроме гневного ответа Бога на человеческое непослушание… 
В Послании к Римлянам 2:5 даётся хорошее представление о том, что 
такое Божий гнев: ‘Но, по упорству твоему и нераскаянному сердцу, 
ты сам себе собираешь гнев на день гнева и откровения праведного 
суда от Бога’. Его гнев, по-видимому, является синонимом Его 
праведного суда. Божий гнев - это не гневное возмездие тем, кто 
оскорбил Бога. Скорее, это его праведный суд над теми, кто творит 
зло. Бог праведен. И он будет судить нас в соответствии со Своими 
праведными стандартами. Божий гнев на грешников - это не что 
иное, как воздаяние им по заслугам.” 

В desiringgod.com Джозеф Шуман пишет: 

“Следует бояться гнева Божьего, потому что все согрешили и 
лишены славы Божьей" (Римлянам 3:23). Следует бояться гнева 
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Божьего, потому что мы - справедливо осуждённые грешники, 
отделённые от Христа (Римлянам 5:1). Следует опасаться Божьего 
гнева, потому что Он достаточно силён, чтобы исполнить то, что 
обещает (Иеремия 32:18). Следует опасаться Божьего гнева, потому 
что Бог обещает вечное наказание в разделении со Христом (Матфея 
25:46)... Бог есть любовь, и Бог всё делает во славу Свою (1 Иоанна 
4:8; Римлянам 11:36). Он превыше всего любит Свою славу (и это 
хорошо!). Следовательно, Бог правит миром таким образом, чтобы 
принести Себе максимальную славу. Это означает, что Бог должен 
действовать справедливо и осуждать грех (т.е. отвечать гневом), 
иначе Бог не был бы Богом … Гнев Божий утолён во Христе. Здесь у 
нас есть главная благая весть: ‘Христос Иисус пришёл в мир, чтобы 
спасти грешников’ (1-е Тимофею 1:15). Благодаря Христу Бог может 
по праву называть грешников оправданными (Римлянам 3:26). 
Спасая нас от Своего собственного гнева, Бог сделал то, чего мы не 
могли сделать, и Он сделал то, чего мы не заслуживали”. 

Этот последний выделенный комментарий – “Спасая нас от Своего 
собственного гнева” – напоминает мне распространённый среди атеистов 
мем, высмеивающий христианство, в котором говорится следующее: 

Иисус: “Тук-тук!” 
Люди: “Кто там?” 
Иисус: “Это Иисус, впустите Меня”. 
Люди: “Зачем?” 
Иисус: “Чтобы Я мог спасти вас”. 
Люди: “От чего?” 
Иисус: “От того, что Я собираюсь сделать с 
тобой, если ты не впустишь Меня!” 

Истина в том, что Божий гнев никогда не направлен на причинение вреда 
другим. Божий гнев заключается не в том, чтобы “воздать им по 
заслугам”, как будто Бог убивает их, а в том, чтобы со слезами на глазах и 
нехотя предоставить их естественным последствиям их выбора. Бог 
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всегда уважает свободу выбора человека и делает это, позволяя людям 
осуществлять свои желания.  

Следует помнить одну вещь: нам не следует бояться Божьего гнева, 
“потому что мы - справедливо осуждённые грешники”. Вера в то, что мы 
“справедливо осуждены”, предполагает, что именно Бог выносит 
приговор, но Писание точно говорит нам, кто осуждал человечество с 
самого начала: 

И низвержен был великий дракон, древний змей, называемый 
диаволом и сатаною, обольщающий всю вселенную, низвержен на 
землю, и ангелы его низвержены с ним. И услышал я громкий голос, 
говорящий на небе: ныне настало спасение и сила и царство Бога 
нашего и власть Христа Его, потому что низвержен клеветник 
братий наших, клеветавший на них пред Богом нашим день и 
ночь. (Откровение 12:9-10) 

Павел говорит, что сатана явно выступает в роли обвинителя: “Нет ныне 
никакого осуждения тем, которые во Христе Иисусе” (Римлянам 8:1). 
Почему? Не потому ли, что Иисус утолил Божий гнев, и теперь Бог 
передумал и отменил приговор? Нет. Это потому, что “во Христе” мы 
осознаём, что Бог, в первую очередь, никогда не осуждал нас.  

Здесь наиболее важно дать определение Божьему гневу. Принимая во 
внимание, что наши пути - это не Его пути (Исаия 55:8,9), мы должны 
смириться с тем фактом, что Божий гнев будет полностью 
противоположен нашему способу проявления гнева. 

В Послании Иакова 1:20 говорится: “ибо гнев человека не творит правды 
Божией”. Это ясно показывает, что способ выражения гнева человека 
далёк от праведности Божьей, потому что с тех пор, как Адам согрешил, 
человечество утратило славу (характер) Бога (Римлянам 3:23). В 
Международной Стандартной Версии это звучит так: “Ибо гнев 
человеческий не приводит к праведности, желаемой Богом”. Опять же, 
человеческий гнев сильно отличается от Божьего гнева.  
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Еврейское слово, обозначающее гнев Божий, - ַףא  (аф), которое имеет тот 
же корень, что и слово, обозначающее Его “долготерпение” (анаф) по 
отношению к грешному человечеству. Это означает интенсивное тяжёлое 
дыхание (скорбь) через ноздри. Чтобы ещё раз показать это, давайте 
посмотрим, как Иисус выражал гнев, помня, что Он является “сиянием 
славы [Божьей] и образом ипостаси Его” (Евреям 1:3). 

И пришёл опять в синагогу; там был человек, имевший иссохшую 
руку. И наблюдали за Ним, не исцелит ли его в субботу, чтобы 
обвинить Его. Он же говорит человеку, имевшему иссохшую 
руку: стань на средину. А им говорит: должно ли в субботу добро 
делать, или зло делать? душу спасти, или погубить? Но они 
молчали. И, воззрев на них с гневом, скорбя об ожесточении 
сердец их, говорит тому человеку: протяни руку твою. Он 
протянул, и стала рука его здорова, как другая. Фарисеи, выйдя, 
немедленно составили с иродианами совещание против Него, как 
бы погубить Его. (Марка 3:1-6) 

Это встреча Иисуса с фарисеями. 
Введённые ими дополнительные 
ограничения запрещали исцелять в 
субботу. Иисус, читая в их сердцах, 
“воззрел на них с гневом”. Какого рода 
гнев был у Иисуса? Это то, что 
описывается как “скорбь из-за 
ожесточения их сердец”. Иисус 
испытывал скорбь, или глубокую 
печаль, из-за отсутствия любви и 
сочувствия, проявленного этими 
безжалостными религиозными 
лидерами к человеку с иссохшей рукой.  

Суббота предназначена для покоя, и 
это именно то, что Иисус намеревался 
дать этому бедному человеку. 

 

Божий гнев - это Его 
сильная скорбь от 

осознания того, что 
Ему придётся 

отдать 
необращённого 

человека тому, чего 
он эгоистично 

желает. 
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Пожалуйста, обратите внимание, что гнев Иисуса не выражался в 
убийстве Его врагов — фарисеев. Иисус прямо спросил: “должно ли в 
субботу добро делать, или зло делать? душу спасти, или погубить?” 
Обратите внимание на параллель: 

• Творить добро = спасать жизнь 
•  Творить зло = убивать 

В книге Исход 4:10-13 Моисей боялся предстать перед фараоном в 
одиночку и попросил красноречивого человека. Как отреагировал Бог? 

И возгорелся гнев Господень на Моисея, и Он сказал: разве нет у 
тебя Аарона брата, Левитянина? Я знаю, что он может 
говорить, и вот, он выйдет навстречу тебе, и, увидев тебя, 
возрадуется в сердце своём; ты будешь ему говорить и влагать 
слова в уста его, а Я буду при устах твоих и при устах его и буду 
учить вас, что вам делать... (Исход 4:14-15) 

Как Бог выразил здесь Свой гнев? Ударил ли Он Моисея и причинил ли 
Ему какой-либо вред? Нет. Хотя Бог был огорчён отсутствием веры у 
Моисея, Он дал Моисею то, что тот хотел – кого-то другого, кто говорил 
бы за него. Павел также описывает гнев Божий следующим образом: 

Ибо открывается гнев Божий с неба на всякое нечестие и неправду 
человеков, подавляющих истину неправдою. (Римлянам 1:18) 

Как проявляется гнев Божий? Павел продолжает: 

... то и предал их Бог в похотях сердец их нечистоте, так что они 
сквернили сами свои тела (стих 24) 

Потому предал их Бог постыдным страстям: женщины их 
заменили естественное употребление (стих 26) 

И как они не заботились иметь Бога в разуме, то предал их Бог 
превратному уму — делать непотребства (стих 28) 

Совершает ли Бог или Его Сын 
когда-нибудь что-нибудь 

злое? 
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Божий гнев определяется здесь как то, что Бог отказывается от них или 
удаляется. Бог дает людям свободу отделиться от Него Самого. На 
странице 9 своей книги "Любящий гнев Божий" Гэри Халлквист пишет: 

“Когда Мариам и Аарон заговорили против Моисея, ‘воспылал на 
них гнев Господень, и Он удалился. И облако отошло от скинии, и 
вот, Мариам стала прокажённой’ [Смотри Числа, глава 12]. Божьи 
пути действительно отличаются от наших. Когда мы гневаемся на 
кого-то, мы идём навстречу, чтобы напасть, нанести удар! Но Бог 
уходит. Он удаляется.” 

Иногда действительно кажется, что Божий гнев является прямой 
причиной убийства или причинения вреда кому-либо. В Книге Пророка 
Осии 13:11 Бог говорит Израилю: “И Я дал тебе царя во гневе Моём, и 
отнял в негодовании Моём”. Определённо кажется, что Бог 
непосредственно убил царя Саула в Своём гневе, но давайте посмотрим 
на стихи 9 и 10, а также на стих 11, как они читаются в книге Пророка Осии. 
Версия Короля Иакова: 

Погубил ты себя, Израиль, ибо только во Мне опора твоя. Где царь 
твой теперь? Пусть он спасает тебя во всех городах твоих! Где 
судьи твои, о которых говорил ты: «дай нам царя и начальников»? 
И Я дал тебе царя во гневе Моём, и отнял в негодовании Моём. 
(Осия 13:9-11) 

Гнев Божий связан с тем, что Израиль уничтожил себя, попросив земного 
царя. “Гнев” Божий соответствовал тому, чего они эгоистично желали. Но 
можем ли мы знать наверняка, что Бог имел в виду, когда сказал, что Он 
“отнял” их царя в Своём гневе? Да. 

Так умер Саул за своё беззаконие, которое он сделал пред 
Господом, за то, что не соблюл слова Господня и обратился к 
волшебнице с вопросом, а не взыскал Господа. За то Он и 
умертвил его, и передал царство Давиду, сыну Иессееву. (1 
Паралипоменон 10:13-14)  
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Ах-ха! То, что Саул был забран в гневе, означает, что Бог непосредственно 
убил Его! Ну, не так быстро. Как именно умер Саул? Давайте прочитаем 
стихи 3-6: 

Сражение против Саула усилилось, и стрелки устремились на него, 
так что он изранен был стрелками. И сказал Саул оруженосцу 
своему: обнажи меч твой и заколи меня им, чтобы не пришли эти 
необрезанные и не надругались надо мною. Но оруженосец не 
решился, потому что очень испугался. Тогда Саул взял меч и пал 
на него. Оруженосец его, увидев, что Саул умер, и сам пал на меч и 
умер. И умер Саул, и три сына его, и весь дом его вместе с ним 
умер. (1 Паралипоменон 10:3-6) 

Как нам примирить это очевидное противоречие? Бог “убил” и “забрал” 
Саула, уважая его свободный выбор и не препятствуя ему совершить 
самоубийство.  

Вот ещё один пример: 

Пришельцы между ними стали обнаруживать прихоти; а с ними и 
сыны Израилевы сидели и плакали и говорили: кто накормит нас 
мясом?... Моисей слышал, что народ плачет в семействах своих, 
каждый у дверей шатра своего; и сильно воспламенился гнев 
Господень, и прискорбно было для Моисея... И поднялся ветер от 
Господа, и принёс от моря перепелов, и набросал их около стана, 
на путь дня по одну сторону и на путь дня по другую сторону 
около стана, на два почти локтя от земли. И встал народ, и весь 
тот день, и всю ночь, и весь следующий день собирали перепелов... 
Мясо ещё было в зубах их и не было ещё съедено, как гнев Господень 
возгорелся на народ, и поразил Господь народ весьма великою 
язвою... (Числа 11:4,10,31-33) 

Мы ещё поговорим о том, как Господь “поразил народ”, но здесь мы 
снова видим действие Божьего гнева. Пожалуйста, обратите внимание, 
что Божий гнев снова выражается в том, что Бог даёт людям именно то, 
что они хотели – мясо в пищу. Обратите внимание, как Псалмопевец 
говорит об этом инциденте: 
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Он возбудил на небе восточный ветер и навёл южный силою Своею 
и, как пыль, одождил на них мясо и, как песок морской, птиц 
пернатых: поверг их среди стана их, около жилищ их, — и они ели 
и пресытились; и желаемое ими дал им. (Псалом 77:26-29) 

Но что имел в виду Моисей, когда говорил, что “Господь поразил народ 
весьма великой язвой”? Повсюду в Священном Писании мы читаем 
странные утверждения, такие как то, что Бог ожесточает сердца (Исход 
7:3), насылает злых духов (Судей 9:23; 1 Царств 16:14), лишает жизни 
(Бытие 6:7; 1 Коринфянам 3:17) и посылает действие заблуждения (2 
Фессалоникийцам 2:11). Всё это идиоматические еврейские выражения, 
в которых говорится, что Бог “делает” то, что Он неохотно “разрешает” 
делать. Поражая людей язвой, следует понимать, что Божье 
покровительственное присутствие прекращается, что, по сути, позволяет 
язве и болезням проникать внутрь. Язва возникла непосредственно из-за 
того, что они ели перепелов. 

Это восходит к Псалму 7:12-13, который мы читали ранее, где говорится: 
“Бог, всякий день строго взыскивающий, если кто не обращается”. 
Выражается ли этот “гнев” в том, что Бог неохотно уступает им в том, чего 
они желают, тем самым разрушая самих себя? Да, в стихах 14-16 
говорится: 

Вот, нечестивый зачал неправду, был чреват злобою и родил себе 
ложь; рыл ров, и выкопал его, и упал в яму, которую приготовил: 
злоба его обратится на его голову, и злодейство его упадёт на 
его темя. (Псалом 7:15-17) 

Здесь мы снова видим, что Бог ВСЕГДА чтит свободу воли. Фактически, в 
стихе 17 автор приравнивает это к Божьей “справедливости/правосудию”: 
“Славлю Господа по правде Его и пою имени Господа Всевышнего.” 
Можете ли вы понять, что если бы Бог убивал тех, кто выбирает что-то 
помимо Его воли, Он был бы Богом, чьё правление основано на силе и 
действует вопреки свободе выбора? 
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Теперь, когда мы немного больше понимаем, что такое Божья 
справедливость и гнев, мы можем заключить, что Бог - это не тот, кто 
непосредственно убивает грешника. Но если Христос пришёл не для того, 
чтобы спасти нас от Бога, убивающего нас, то от чего же Христос пришёл 
спасти нас? 

 

Иисус пришёл спасти нас от... 

Родит же Сына, и наречёшь Ему имя Иисус, ибо Он спасёт людей 
Своих от грехов их. (Матфея 1:21) 

Иисус пришёл спасти нас от наших грехов! Почему? 

... но каждый искушается, увлекаясь и обольщаясь собственною 
похотью; похоть же, зачав, рождает грех, а сделанный грех 
рождает смерть. (Иакова 1:14-15) 

Иисус пришёл, чтобы спасти нас от наших грехов, потому что именно грех 
приносит смерть. Иисус пришёл не для того, чтобы спасти нас от Бога, 
убивающего нас, Он пришёл, чтобы спасти нас от греха, убивающего нас. 
Павел раскрывает эту истину, когда говорит: 

Ибо возмездие за грех — смерть, а дар Божий — жизнь вечная во 
Христе Иисусе, Господе нашем. (Римлянам 6:23) 

Большинство людей, читая этот стих, думают, что Бог заплатит нам 
смертью, но в нём этого не говорится. Там говорится, что грех платит нам 
смертью. Бог не может заплатить нам смертью, потому что в Боге нет 
смерти, только жизнь (Притчи 12:28), точно так же, как наш работодатель 
не может заплатить нам деньги, если у него их нет. Павел говорит: 

... сеющий в плоть свою от плоти пожнёт тление, а сеющий в дух 
от духа пожнёт жизнь вечную. (Галатам 6:8) 
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Мы пожинаем разрушение/тление “от плоти”, потому что именно грех 
естественным образом приводит к смерти грешника. Бог определяет, 
какие действия являются греховными, исходя из того, приведут ли они к 
пагубным последствиям. Его законы не произвольны, а абсолютно 
разумны. Иоанн говорит: “грех есть беззаконие” (1 Иоанна 3:4), и именно 
ГРЕХ “порождает смерть”, а не Законодатель. 

Уголовный/пенитенциарный взгляд на закон Божий учит, что грех - это не 
то, что по своей сути причиняет вам вред; вместо этого у вас возникают 
проблемы с Законодателем, который использует Свою власть, чтобы 
наказать вас и причинить вам боль, а если Он этого не сделал, то вы 
можете вечно жить во грехе, потому что на самом деле вам вредит не 
грех. Другими словами, проблема не в грехе, проблема в отношении Бога 
к грешнику, и, хотя Он любит грешника, Он всё равно обязан наказать, 
убить или даже мучить грешника. Таким образом, причина, по которой 
Христос пришёл и умер, заключается в том, чтобы изменить отношение 
Бога к нам. В этом заключается ложь уголовно-правовой точки зрения. 
Взгляните на этот стих из книги Бытие: 

... а от дерева познания добра и зла, не ешь от него, ибо в день, в 
который ты вкусишь от него, смертью умрёшь. (Бытие 2:17) 

Итак, вот мой вопрос: это угроза от Бога или предупреждение? 

 
• Угроза - “в тот день, когда ты 
отведаешь этого, Я убью тебя”. 
• Предупреждение - “в тот день, 
когда ты отведаешь это, ты, 
естественно, умрёшь, потому что 
отключил себя от Меня – своего 
единственного источника жизни”. 
 

Если мы с вами летим в самолёте на высоте 35 000 футов, и вы говорите: 
“Если вы выпрыгнете из этого самолёта без парашюта, вы наверняка 
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погибнете”, угрожаете ли вы убить меня или предупреждаете о 
естественных последствиях? Я уверен, что это было бы искренним 
предупреждением. Но что, если бы кто-то солгал мне и убедил меня, что 
я не обязательно умру от падения, но что именно вы убьёте меня, когда я 
упаду? Я бы боялся вас больше, чем падения. 

Обман здесь заключается в том, что я больше не верю, что закон 
плотности (согласно которому моё тело весит больше, чем воздух) 
приведёт к моей гибели, но что моя гибель произойдет от того, кто 
установил этот закон. Другими словами, закон предначертания, который 
предупреждает о неизбежных последствиях, теперь считается 
юридическим законом, требующим применения произвольных 
наказаний. Именно этого сатана добился в сознании Адама и Евы и всего 
их будущего потомства. Обратите внимание, как Адам и Ева 
отреагировали на слова Бога: 

И увидела жена, что дерево хорошо для пищи, и что оно приятно 
для глаз и вожделенно, потому что даёт знание; и взяла плодов 
его и ела; и дала также мужу своему, и он ел. И открылись глаза у 
них обоих, и узнали они, что наги, и сшили смоковные листья, и 
сделали себе опоясания. И услышали голос Господа Бога, ходящего 
в раю во время прохлады дня; и скрылся Адам и жена его от лица 
Господа Бога между деревьями рая. И воззвал Господь Бог к Адаму 
и сказал ему: где ты? Он сказал: голос Твой я услышал в раю, и 
убоялся, потому что я наг, и скрылся. (Бытие 3:6-10) 

Адам и Ева отреагировали на это в страхе, потому что решили, что Бог 
придёт, чтобы заплатить им плату за грех – смерть. По их мнению, 
проблема была не в грехе, а в Боге! Их искажённое представление о 
характере Бога, вызванное грехом, превратило Его предупреждение в 
угрозу. 

Вот, рука Господа не сократилась на то, чтобы спасать, и ухо Его 
не отяжелело для того, чтобы слышать. Но беззакония ваши 
произвели разделение между вами и Богом вашим, и грехи ваши 
отвращают лицо Его от вас, чтобы не слышать. Ибо руки ваши 
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осквернены кровью и персты ваши — беззаконием; уста ваши 
говорят ложь, язык ваш произносит неправду. (Исаия 59:1-3) 

Исаия не говорит, что вы настолько отвратительны Богу, что Он 
отворачивается и затыкает уши от ваших воплей. Он говорит, что наши 
грехи скрыли от нас милосердный лик Божий или затуманили его. Бог 
здесь с распростёртыми объятиями, но грех обманывает нас, заставляя 
думать, что Бог настроен против нас и не послушает нас, пока Его гнев и 
справедливость не будут удовлетворены законным образом.  

Это правда, что грех оскорбителен для Бога, но только потому, что он 
вредит грешнику, которого Он любит. 

 

 

 

СХЕМА 

 

Исаия сказал: “Ваши руки осквернены кровью”, потому что мы ошибочно 
полагаем, что Бога нужно умилостивить кровавыми 
жертвоприношениями, чтобы Он простил нас. Вот до какой степени грех 
обманул нас, и наши “уста говорят ложь”, сказав: “Бог не желает и не 
может просто так простить грех, не потребовав сначала умилостивления 
за него”. Но что говорит Писание? 

Убьёт грешника зло... 
Псалом 33:22 

грех 

Грех (не Бог) 
порождает смерть 

Грех - это нарушение 
закона 

Закон 
Божий 
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Жертвы и приношения Ты не восхотел; Ты открыл мне уши; 
всесожжения и жертвы за грех Ты не потребовал. (Псалом 39:7) 

Адам и Ева отреагировали на это в страхе, потому что они не знали Бога в 
полной мере. Вот почему Иисус 
пришёл на эту землю. Он пришёл, 
чтобы раскрыть истинный характер 
Своего Отца и тем самым 
разрушить чары греха, которые 
обманывали нас, и вернуть наше 
доверие. В ночь перед смертью 
Иисус обратился с такими словами 
к Своему Отцу: 

Я прославил Тебя на земле, 
совершил дело, которое Ты 
поручил Мне исполнить. 
(Иоанна 17:4) 

Иисус завершил работу, 
порученную Ему Отцом, в ночь 
перед Своей смертью! Эта работа 
должна была прославить Его Отца. На протяжении всей Своей жизни в 
человеческом обличье Иисус раскрывал истинный характер Своего Отца. 
Он ни разу никого не осудил и не убил. Он исцелял и восстанавливал силы 
только тех, кто был болен как физически, так и духовно. Он сказал 
Филиппу: “Видевший Меня, видел Отца” (Иоанна 14:9).  

Но как насчёт слов Иисуса, когда Он сказал о Себе: 

Сын Человеческий не для того пришёл, чтобы Ему служили, но 
чтобы послужить и отдать душу Свою для искупления многих. 
(Матфея 20:28) 

Вот как Альберт Барнс определяет “искупление/выкуп” в своём 
комментарии: 

 

Иисус всегда поступает 
благочестиво, а Его Отец 

всегда поступает подобно 
Христу. Если мы когда-
нибудь задумаемся об 

истинном характере Бога 
и о том, как Он 

обращается с грешниками, 
всё, что нам нужно 

сделать, это взглянуть на 
жизнь Иисуса! 
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“Смысл в том, что Он умер вместо грешников, и что Бог был готов 
принять муки Его смерти вместо вечных страданий искупленных. 
Причины, по которым такой выкуп был необходим, следующие: 

1. Бог объявил, что грешник должен умереть, то есть что Он накажет 
или проявит Свою ненависть ко всякому греху; 

2. все люди согрешили, и, если правосудие свершится должным 
образом, все должны погибнуть.” (Заметки Барнса о Библии) 

Барнс придерживается неверного представления не только о том, как Бог 
вершит правосудие, но и о выплате выкупа. Разве не похитители требуют 
выкуп, чтобы отпустить своих пленников на свободу? Кто держит нас в 
плену и требует выкуп? Бог или сатана? Согласно Барнсу, Христос 
заплатил выкуп Богу, который “был готов принять муки Его смерти вместо 
вечных страданий искупленных”. 

 

“Заплатил ли Иисус какую-то цену? 

"Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте Бога и в 
телах ваших и в душах ваших, которые суть Божии."  
(1 Коринфянам 6:20) 

"Вы куплены дорогою ценою; не делайтесь рабами человеков".  
(1 Коринфянам 7:23) 

Да, Он заплатил очень высокую цену, но не в качестве 
умилостивления оскорблённого Божества. Если вы спасли своего 
ребёнка от попадания под автобус, а единственным способом 
сделать это было отдать свою жизнь, вы заплатили высокую 
цену (которую часто называют ”высшей ценой"), но это не было 
формой умилостивления". 

~ Рэй Фуше ~ 
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Однако в послании к Евреям говорится: “... Дабы смертью лишить силы 
имеющего державу смерти, то есть диавола, и избавить тех, которые от 
страха смерти через всю жизнь были подвержены рабству” (Евреям 
2:14-15). Имейте в виду, что Иисус разрушает дела дьявола не убийством, 
а “Своей смертью”. Бог совершает возмездие, побеждая зло добром 
(Римлянам 12:14-21).  

Иоанн пишет: 

Кто делает грех, тот от диавола, потому что сначала диавол 
согрешил. Для сего-то и явился Сын Божий, чтобы разрушить дела 
диавола. (1 Иоанна 3:8) 

Иисус пришёл, чтобы освободить нас  от нашего похитителя – того, кто 
держит нас в рабстве лжи о Боге  и от нашей собственной эгоистичной 
(греховной) натуры. Поэтому на кресте Иисус воскликнул: “Совершилось!” 
(Иоанна 19:30). 

Помните, что именно сатана является нашим обличителем. Своей 
смертью Иисус истребил “учением бывшее о нас рукописание, которое 
было против нас, и Он взял его от среды и пригвоздил ко кресту”, тем 
самым “отняв силы у начальств и властей, властно подверг их позору, 
восторжествовав над ними Собою” (Колоссянам 2:14,15). Иисус не 
обезоружил Бога, Он обезоружил “начальства, власти, мироправителей 
тьмы века сего,  духов злобы поднебесных” (Ефесянам 6:12). 

Истинный характер Бога был затемнён ложью сатаны, однако “Бог, 
повелевший из тьмы воссиять свету, озарил наши сердца, дабы 
просветить нас познанием славы [характера] Божией в лице Иисуса 
Христа” (2-е Коринфянам 4:6).  
Что даст это знание об истинном характере Бога? 

Тогда сказал Иисус к уверовавшим в Него Иудеям: если пребудете в 
слове Моём, то вы истинно Мои ученики, и познаете истину, и 
истина сделает вас свободными. (Иоанна 8:31-32) 
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Павел говорит, что это “закон греха” держит 
нас в плену: 

... Но в членах моих вижу иной закон, 
противоборствующий закону ума моего и 
делающий меня пленником закона 
греховного, находящегося в членах моих. 
(Римлянам 7:23) 

Давая нам истинное понимание Божьего 
характера, Иисус спасёт нас от “закона греха и 
смерти”. 

... Потому что закон духа жизни во Христе 
Иисусе освободил меня от закона греха и смерти. (Римлянам 8:2) 

Но как грех мог убить Иисуса, если Иисус никогда не совершал греха? 
Ответ можно найти в очень известном мессианском пророчестве, 
которое, к сожалению, также неправильно понимается. 

 

Поражён Богом 

Глава 53 Книги Пророка Исайи - это мессианское пророчество, 
написанное за 700 лет до того, как младенец Иисус появился в Вифлееме. 
Давайте рассмотрим несколько стихов, которые вызвали много путаницы: 

Но Он взял на Себя наши немощи и понёс наши болезни; а мы 
думали, что Он был поражаем, наказуем и уничижён Богом. 
(Исаия 53:4) 

Беглое прочтение этого стиха приводит нас к мысли, что Иисус был 
поражён (убит) Богом. Обратите внимание, как известный пастор Джон 
Макартур объясняет это: 
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“Реальность заместительной смерти Христа за нас — это суть 
Евангелия от Бога, центральная тема 53-й главы Книги Пророка 
Исаии. Однако мы должны помнить, что Иисуса убил не грех, это 
сделал Бог. Смерть страдающего слуги была не чем иным, как 
наказанием, назначенным Богом за грехи, совершённые другими 
людьми. Именно это мы имеем в виду, когда говорим об уголовно-
заместительном искуплении… Он [Бог] полностью удовлетворил 
правосудие и навсегда избавил нас от греха смертью Своего Сына. 
Невозможно обойти вниманием тот факт, что доктрина 
заместительного наказания недвусмысленно подтверждается в 
простой главе 53 книги Пророка Исаии”. (Джон Макартур, Евангелие 
от Бога, crossway.org) 

Во-первых, давайте обратимся к утверждению Макартура о том, что “не 
грех убил Иисуса, это сделал Бог”, в свете того, что мы узнали из 
предыдущей главы, а затем посмотрим, правда ли, что “доктрина 
заместительного наказания недвусмысленно подтверждается в простом 
послании Исаии, 53”.  

Когда мы рассмотрим 53-ю главу Книги Пророка Исаии более подробно, 
давайте снова обратимся к 4-му стиху, на этот раз из Новой американской 
стандартной Библии: 

"Однако это были наши болезни, которые Он понёс Сам, и наши 
страдания, которые Он перенёс; и всё же мы сами предположили, 
что Он был поражён, повержен Богом и унижён". (Исаия 53:4) 

Исаия не пророчествует о том, что Бог поразит Своего Сына, вместо того 
чтобы убить грешника. В нём говорится, что мы будем думать, 
воспринимать или предполагать, что Он был поражён (убит) Богом, 
точно так же, как Адам и Ева предположили, что Бог придёт, чтобы 
привести в исполнение смертный приговор в отношении них. Через 
Адама мы все унаследовали это искажённое мышление, обусловленное 
нашей греховной природой. С тех пор как в человеке зародился грех, мы 
думаем о Боге как о карающем божестве. Древние израильтяне считали 
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Бога “Мужем брани” (Исход 15:3), точно так же, как они сами были 
людьми войны. Но пути Божьи не похожи на наши пути (Исаия 55:8).  

Они также неправильно поняли причину, по которой Бог учредил систему 
жертв и приношений, и начали верить, что Бога нужно умилостивлять 
кровавыми жертвоприношениями, подобно языческим богам 
окружающих народов. Но реальность раскрывается в стихе 5 книги 
Пророка Исаии, 53, где говорится: 

Но Он изъязвлён был за грехи наши и мучим за беззакония наши; 
наказание мира нашего было на Нём, и ранами Его мы исцелились. 
Исаия 53:5 

Слово “за” заставляет многих поверить, что Иисус умирал “за” нас, чтобы 
понести смертную казнь, которую якобы потребовал Бог. Однако 
еврейское слово, переведённое как “за”, - это ִןמ  (мин), что означает “от” 
или “из-за”. Следовательно, Он был изъязвлён “от” или “из-за” наших 
прегрешений. По-другому это можно истолковать так: “Он был изранен 
нашими прегрешениями”; "Он был мучим нашими беззакониями", а не 
Богом. 

“Все мы блуждали, как овцы, свернули каждый на свой путь, и 
Иегова послал на Него кару, постигшую всех нас” (Исаия 53:6, 
Дословный Перевод Янга) 

В своей слепоте мы, естественно, воспринимаем эти тексты как гнев 
Божий на нас, но вместо того, чтобы наказать нас, Он возлагает это 
наказание на Своего Сына. Или, как выразился Макартур, “смерть 
[Иисуса] была не чем иным, как наказанием, назначенным Богом за грехи, 
совершённые другими”. Если бы это было правдой, то мы должны были 
бы похвалить иудейских вождей и римских солдат за то, что они просто 
выполняли приказы Бога. Однако, что, если мы прочтём это по-другому? 
Видите ли вы, что наказание, наложенное на Христа, было “нашим 
наказанием” в том смысле, что это мы наказываем Его? По-другому это 
можно было бы перевести так: “Господь позволил всему нашему 
наказанию обрушиться на Него”. 
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Пётр, ссылаясь на Исаию 53:5, говорит, что Иисус грехи наши “Сам вознёс 
телом Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, жили для 
правды: ранами Его вы исцелились” (1 Петра 2:24). Как Иисус понёс наши 
грехи? Вот как gotquestions.com это объясняет: 

“Доктрина заместительного искупления учит, что Христос пострадал 
за других, заменив грешника, и что Его страдания были 
искупительными (то есть Его страдания загладили вину)… Когда 
Иисус висел на кресте между землёй и небом, грехи мира были 
возложены на Него (1 Петра 2:24). Совершенный Сын Человеческий 
взял на Себя нашу вину … Таким образом, Иисус занял наше место 
в суде, понеся наказание за грех и умерев вместо нас … Закон 
Божий гласит: "Ты виновен в грехе против святого Бога. Правосудие 
требует твоей жизни". Иисус отвечает: “Забери Мою жизнь вместо 
этого". 

Согласно этой статье, Иисус понёс наши грехи, что означает, что Бог 
возложил все наши грехи и вину на Своего невинного Сына, и, поскольку 
Его “правосудие требует твоей жизни”, Бог забрал жизнь Иисуса, а не 
нашу.  

Однако мы видели, что Бог вершит Своё правосудие не так.  Иисус, 
несущий наши грехи, означает: 

1. На протяжении всей Своей земной жизни Иисус нёс в себе нашу 
греховную природу, ибо Бог послал “Сына Своего в подобии плоти 
греховной” (Римлянам 8:3). Но придержите эту мысль, мы вернёмся 
к ней позже.  

2. Иисус понёс наши грехи, позволив нам наказать Его, позволив нам 
увидеть ненависть в наших сердцах к Нему и Его Отцу, которого Он 
представлял. 

Давайте сейчас сосредоточимся на пункте номер 2. Павел говорит нам, 
что “плотские [эгоистичные] помышления суть вражда против Бога” 
(Римлянам 8:7), а Пётр говорит нам, что Христос понёс эту греховную 
вражду; ибо, “будучи злословим, Он не злословил взаимно; страдая, не 
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угрожал” (1 Петра 2:23). Вместо этого Он воскликнул: “Отче, прости им, 
ибо не знают, что делают” (Луки 23:34). 

Итак, Христос был сокрушён не Божьим гневом против нас, Христос был 
сокрушён нашим гневом против Него – не только гневом евреев или 
римлян, но и всего человечества!  

Помните, Адам и Ева убежали и спрятались, когда услышали “голос 
Господа Бога, ходящего в раю во время прохлады дня” (Бытие 3:8). 
Интересно, как там говорится, что “голос” Божий "ходил". В древнем 
арамейском переводе это было “Слово Божье”. Иоанн говорит нам: 

В начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог. Оно 
было в начале у Бога. Всё через Него начало быть, и без Него ничто 
не начало быть, что начало быть... И Слово стало плотию, и 
обитало с нами, полное благодати и истины; и мы видели славу 
Его, славу, как Единородного от Отца. (Иоанна 1:1-3,14) 

В книге Откровение Иоанн предсказывает второе пришествие Христа, 
говоря: “Имя Ему: Слово Божие” (Откровение 19:13). Иоанн косвенно 
говорит нам, что “Глас Божий” или “Слово Божье”, которое ходило по 
Едемскому саду, было Сыном Божьим, ибо Он является единственным 
посредником между Богом и грешным человечеством (1 Тимофею 2:5). 

 

“Сатана убедил человечество, что Бог хочет убить нас 
и желает, чтобы Его Сын был принесён в жертву 

вместо нас. Это был сатанинский гений, потому что 
это замаскировало наше вероломство, когда мы на 

самом деле хотели убить Сына Божьего”. 

~ Адриан Ибенс ~ 
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В качестве оправдания того, почему 
он съел запретный плод, Адам сказал 
Христу: “Жена, которую Ты мне дал, 
она дала мне от дерева, и я ел” 
(Бытие 3:12). Он не только 
перекладывает вину на свою жену, 
но и на Сына Божьего. Осудив Сына 
Божьего, Адам рассудил, что вину 
можно переложить и что кто-то 
другой сможет оплатить долг, 
который, по его мнению, требовал 
Бог. Следовательно, именно Адам в 
своём неправильном состоянии ума 
ввёл концепцию замещения 
наказания, таким образом, Христос 
стал “Агнцем, закланным от создания 
мира” (Откровение 13:8). 

Вечное Евангелие гласит, что “Бог есть любовь” (1 Иоанна 4:8), и Он НИКОГДА 
НИКОГО не осуждал. Он всегда терпелив и добр и не записывает обиды (1 
Коринфянам 13:4,5, Новая Международная Версия). “Вовеки милость Его” 
(Псалом 117:2). Вначале всё, что нужно было сделать человечеству, - это 
просто довериться Ему и принять Его СВОБОДНОЕ прощение. 

Однако болезнь греха исказила наше понимание Бога. Из-за греха 
человечество не доверяет Богу, полагая, что Он не желает прощать нас, 
пока не будет принесена какая-либо жертва или плата за это. Мы, 
подобно Каину, слишком часто повторяем ложь о том, что “преступление 
моё слишком велико, чтобы я мог быть прощён” (Бытие 4:13, 
Септуагинта Брентона / На полях Версии Короля Иакова). Сатана 
заставил нас думать, что Бог настроен против нас, но Христос пришёл, 
чтобы избавить нас от нашего греховного (сатанинского) ума, 
враждебного Богу. Но для того, чтобы сделать это, Христу пришлось 
сначала умножить наш грех. 

 

То, что Христос 
является посредником 

между Богом и грешным 
человеком, не означает, 
что Христос и человек 
пытаются заставить 
Бога принять нас, но 

что Христос и Его Отец 
умоляют нас принять 

Их! 
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Христос умер, “чтобы покрыто было 
преступление”. 

В 9-й главе книги Даниила мы читаем пророчество о времени, 
касающемся первого пришествия Мессии, Князя (Иисуса): 

Семьдесят седмин определены для народа твоего и святого 
города твоего, чтобы покрыто было преступление, запечатаны 
были грехи и заглажены беззакония, и чтобы приведена была 
правда вечная, и запечатаны были видение и пророк, и помазан был 
Святой святых. (Даниил 9:24) 

Некоторые комментаторы полагают, что Гавриил говорит Даниилу, что его 
народу (евреям) следует лучше подготовиться к приходу Мессии, и, таким 
образом, у них есть определённое время, чтобы закончить преступать 
границы дозволенного и покончить со своими грехами. Такого рода 
учения только поощряют страх и применение силы, что не является 
способом работы Бога. Давление в виде крайнего срока, которое 
сочетается с угрозой наказания или смерти, является не только 
применением силы, но и фактически психологическим насилием. Многие 
ссылаются на “испытательный срок”, который Бог даёт нам для того, 
чтобы мы хорошо себя вели, и если мы не справимся к этому сроку, то нам 
всем “лучше быть начеку”, потому что Иисус  “приходит в город”! 

Однако, при правильном понимании, мы сами завершаем свой 
испытательный срок. Бог вечно милостив (Псалом 99:5; 106:1; 117:2; 
135:1; Ездра 3:11; Иеремия 33:11), и поэтому именно человечество 
лишает Бога милости, не принимая её. Как только вы настолько 
ожесточаетесь в своём сердце, что отказываетесь принять Божье 
свободное прощение, Бог больше ничего не может сделать, и таким 
образом вы закрываете дверь возможностей. Павел называет это 
состояние человека “превратным умом” и “сожжённой совестью” 
(Римлянам 1:28; 1 Тимофею 4:2). 
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Другие говорят, что когда пришёл Мессия, Он покончил с преступлениями 
и положил конец грехам, умерев на кресте, тем самым удовлетворив 
Божий гнев и правосудие. Они рассматривают крест как однодневное 
событие, произошедшее в 1 веке нашей эры, ошибочно полагая, что это 
разделяет два завета.1 Затем, после смерти Иисуса, Бог смог простить нас. 
Но, как мы уже видели, Иисус - “Агнец, закланный от создания мира” 
(Откровение 13:8), потому что “милость Его пребывает вовек”. 

Ко всем же сказал: если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя, 
и возьми крест свой, и следуй за Мною. (Луки 9:23) 

“Тогда Он сказал им всем: ‘Если кто хочет идти за Мной, пусть отвергнется 
себя, и берёт крест свой каждый день, и следует за Мной’ ”. (Луки 9:23) 
(Новая Версия Библии Короля Иакова – добавлено переводчиком) 

Очевидно, что крест - это не удовлетворение требований правосудия, 
якобы со стороны Бога, а ежедневное отречение от себя ради служения, 
помощи и исцеления других. Если крест Христа предназначался для того, 
чтобы расплатиться с Богом, почему Иисус просит нас нести свой крест? 
Если бы вы были должны своему отцу 100 долларов, и я заплатил бы их 
за вас, не было бы странно, если бы мы с вашим отцом всё ещё хотели, 
чтобы вы заплатили ему 100 долларов?  

Правда в том, что смерть Христа - это не юридический платёж Богу. 
Священное Писание говорит нам, что Христос нёс Свой крест “во все дни 
древние”: 

Во всякой скорби их Он не оставлял их, и Ангел лица Его спасал 
их; по любви Своей и благосердию Своему Он искупил их, взял и 
носил их во все дни древние. (Исаия 63:9) 

 
1 Многие полагают, что эти два завета охватывают две длительные эпохи (до Креста и 
после Креста). Павел, напротив, говорит нам, что это два типа мышления внутри человека, 
приводя Авраама в качестве примера человека, который придерживался обоих типов 
мышления в рамках завета (Галатам 4:22-24). Для получения дополнительной 
информации прочитайте бесплатно книгу "Путешествие веры" по адресу 
lastmessageofmercy.com. 



36 

То, что произошло с Христом на кресте в 1 веке нашей эры, было 
преумножением того, через что Он ежедневно проходил с того момента, 
как в сердце сатаны и человечества 
зародился грех.  

Это был наглядный урок системы 
жертвоприношений. Это было дано 
не для того, чтобы показать нам, что 
Бога нужно умилостивить кровью, а 
для того, чтобы показать нам, 
насколько порочны мы в своём 
мышлении. Это должно было стать 
яркой иллюстрацией нашей 
естественной ненависти к Сыну 
Божьему и того, что мы “снова 
[ежедневно] распинаем [убиваем] в 
себе Сына Божьего  и ругаемся 
[открыто позорим] Ему” всякий раз, 
когда отвергаем мольбы Его Святого 
Духа (Евреям 6:6). Это также 
открывает нам, что грех убивает не 
только виновных, но и невинных. 

О Христе, положившем "конец” грехам/покрывшем преступление, когда 
Он физически умер на кресте, говорится в том смысле, что человечество 
взбунтовалось (согрешило), и грех достиг своей полноты, то есть, 
завершённости. Павел напоминает нам, что все мы унаследовали 
естественную ненависть к Богу и Его Сыну из-за греха, когда писал: 

... Потому что плотские помышления суть вражда против Бога; 
ибо закону Божию не покоряются, да и не могут. Посему живущие 
по плоти Богу угодить не могут. (Римлянам 8:7-8) 

Бог говорит нам, что Его закон является отражением Его праведности: 
“Послушайте Меня, знающие правду, народ, у которого в сердце закон 

 

“Осуждение - это когда 
вы приписываете 

ценность себе за счёт 
другого. Любовь - это 
противоположность. 

Любовь - это 
приписывание ценности 

другим за счёт нас самих. 
Крест - прекрасный 

пример этого”. 

~ Грег Бойд ~ 
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Мой! Не бойтесь поношения от людей, и злословия их не страшитесь.” 
(Исаия 51:7). Иоанн говорит нам, что “грех есть беззаконие” (1 Иоанна 
3:4); следовательно, совершение греха является проявлением нашей 
ненависти к праведности Бога и Его Сына. 

Поскольку “конечной целью” греха является убийство, бунт человечества 
и его грех (ненависть к Богу) были “завершены” (достигли своей полной 
завершенности/были полностью раскрыты), когда мы физически осудили 
и убили Сына Божьего. Это осуждение Сына Божьего, в конце концов, 
приведёт к тому, что мы будем отрезаны от источника жизни – и Бог 
показал нам, как это выглядит в Гефсиманском саду, когда Его Сын 
испытал сильные душевные муки, которые будут испытывать грешники, 
отрезанные от Бога. Единственная разница состоит в том, что Иисус любил 
Своего Отца, а заблудшие - нет, и, поскольку у Него была гораздо более 
тесная связь со Своим Отцом, разлука была более болезненной, чем то, 
что они испытают. Таким образом, в период от Гефсимании до креста 
Иисус раскрывает истинный характер греха (как и его истинные полные 
последствия). 

В пророчестве было предсказано, что бунтарство и грех человека будут 
доведены до конца, “чтобы совершить примирение [или искупление] за 
беззакония”, и это “принесёт вечную праведность”. Как это работает? 

“И вошёл закон [Божья праведность] внутрь [тайно в сердце], 
чтобы умножился грех. А там, где умножился грех, ещё более 
умножилась благодать”. (Римлянам 5:20; Библия Дуэ-Реймса) 

Бог допускает, чтобы наши грехи умножились (достигли своей полноты), 
чтобы мы были обличены в этом грехе. Он делает это не для того, чтобы 
осудить нас, а для того, чтобы показать нам правильный диагноз нашей 
болезни, чтобы мы, в свою очередь, обратились к Его благодати и начали 
процесс исцеления (Иов 13:23; 34:32; Псалом 138:23,24). 

Что же скажем? Неужели от закона грех? Никак. Но я не иначе 
узнал грех, как посредством закона. Ибо я не понимал бы и 
пожелания, если бы закон не говорил: «не пожелай». Но грех, взяв 
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повод от заповеди, произвёл во мне всякое пожелание: ибо без 
закона грех мёртв. Я жил некогда без закона; но когда пришла 
заповедь, то грех ожил, а я умер; и таким образом 
заповедь, данная для жизни, послужила мне к смерти, потому что 
грех, взяв повод от заповеди, обольстил меня и умертвил ею. 
Посему закон свят, и заповедь свята и праведна и добра. Итак, 
неужели доброе сделалось мне смертоносным? Никак; но грех, 
оказывающийся грехом потому, что посредством доброго 
причиняет мне смерть, так что грех становится крайне грешен 
посредством заповеди. (Римлянам 7:7-13) 

Помните, Христос пришёл в мир, чтобы открыть истинный характер Бога, 
нашего Отца (Иоанна 1:18; 17:4,6; Луки 10:22; 2 Коринфянам 4:6). Этот 
характер противоположен нашему характеру и тому, каким мы ожидали 
увидеть Бога (Исаия 55:8,9; Иоанна 1:10,11), и это привело к умножению 
нашего греха, когда мы отомстили и убили Христа, тем самым доведя 
бунтарство и греховность человечества до предела. 

Дела дьявола должны были проявиться, чтобы их можно было 
уничтожить. Особенно они должны были проявиться внутри нас. Мы 
враждуем с Богом и ненавидим, когда Он пытается показать нам нашу 
греховность, но мы не осознаём этого состояния. Но в том, как 
человечество относилось к Иисусу, вдохновлённое сатаной на ненависть 
к Нему, мы видим, что наша греховность раскрыта. Теперь, когда мы 
знаем, что она есть, мы можем исповедать её, покаяться в ней и 
позволить Богу простить и исцелить нас. Это то, что достигается 
страданиями Христа, – истинное раскрытие самих себя и последствий 
греха. Мы ненавидели Его чистоту и святость характера (Его праведность), 
потому что это было постоянным упрёком нашему эгоизму и 
испорченности, ибо, как говорится, “истина звучит как ненависть для тех, 
кто ненавидит истину”. 

Как мы увидим, в этом неправильном состоянии ума человек 
интерпретирует все несчастья как божественные наказания, исходящие от 
Бога, который якобы стремится причинить вред и уничтожить грешников. 
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“Для чистых Ты [Бог] являешь Себя непорочным, а для морально 
испорченных Ты кажешься порочным” (Псалом 17:26, Международная 
Стандартная Версия). Вот почему крест интерпретируется как то, что Бог 
поднялся, чтобы поразить Своего собственного Сына. 

 

Я поражу Пастыря 

Прекрасной иллюстрацией этого является то, как большинство людей 
понимают пророчество Захарии о Божьем Пастыре: 

О, меч! поднимись на пастыря Моего и на ближнего Моего, 
говорит Господь Саваоф: порази пастыря, и рассеются овцы! И Я 
обращу руку Мою на малых. (Захария 13:7) 

Наиболее распространённое понимание этого отрывка состоит в том, что 
Сам Бог поразит (убьёт) Его Пастыря (Иисуса). Это, по-видимому, 
подтверждает точку зрения о замещении уголовного наказания. В конце 
концов, Иисус, который сказал, что Он “пастырь добрый” (Иоанна 10:11), 
определённо применяет это пророчество к Себе: 

Тогда говорит им Иисус: все вы соблазнитесь о Мне в эту ночь, ибо 
написано: «[Я  – присутствует в Библии Короля Иакова, добавлено 
переводчиком] поражу пастыря, и рассеются овцы стада»...  
(Матфея 26:31) 

Иисус добавляет к тексту дополнительное понимание, вставляя слово “Я” 
– “Я поражу Пастыря”. И снова, это привело многих к выводу, что именно 
Бог убил Христа как козла отпущения, чтобы освободить нас.  

Но сам ли Бог поразил Пастыря, или мы неправильно понимаем, что Он 
имеет в виду? Когда Бог говорит: “Я поражу Пастыря”, это следует 
понимать как одно из тех идиоматических выражений, которые мы 
обсуждали ранее. “Я поражу” просто означает, что Бог допустит, чтобы 
Пастырь был поражён Своими врагами. 
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Если это правда, то как нам согласовать это с пророчеством Захарии о том, 
что именно Божий “меч” поразит Пастыря? Много раз в Писании Бог 
говорит, что Он уничтожит мечом определённые народы, но как Он 
осуществит это? 

... И наведу на вас мстительный меч в отмщение за завет; если 
же вы укроетесь в города ваши, то пошлю на вас язву, и преданы 
будете в руки врага... (Левит 26:25) 

И снова мы видим, что Бог не является причиной разрушений, но Он 
позволит воинам из других народов прийти и произвести разрушения. 
Говорится о том, что это делает Бог, потому что именно Он в конечном 
счёте позволяет этому случиться, неохотно убирая Свою защитную руку. 
Он никогда не убирает Свою руку защиты из-за злобы, какими бы злыми 
ни стали люди. Иисус учил нас, что Бог всегда “милостив к 
неблагодарным и злым” (Луки 6:35). Однако Бог никогда не будет 
вмешиваться в наш свободный выбор отвергнуть Его, поэтому Он со 
слезами на глазах отдаёт человечество во власть их эгоистичных 
желаний, и они пожинают неизбежные последствия своих действий, 
которые они посеяли (Галатам 6:8). 

Послушайте молитву Давида, когда он говорит: “...избавь душу мою от 
нечестивого, который есть меч Твой” (Псалом 17:13; Версия Короля 
Иакова). Давид определяет Божий меч в данном случае как своих злых 
врагов, которым Бог позволил угнетать Давида (стих 9). Точно так же Бог 
позволит злым людям угнетать Пастыря, подобно мечу.  

Матфей говорит нам, что во время суда над Иисусом “первосвященники, 
старейшины и весь синедрион” использовали показания 
“лжесвидетелей” против Него, чтобы добиться Его смертного приговора 
(Матфея 26:59, 60). В Притчах 25:18 мы читаем: 

Что молот и меч и острая стрела, то человек, произносящий 
ложное свидетельство против ближнего своего. (Притчи 25:18) 
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Здесь мы снова видим связь между “мечом” и врагами Христа, которые 
не только нанесли Ему физический удар на кресте, но и 
лжесвидетельствовали против Него.  

Иисус сказал: “Пославший Меня есть со Мною; Отец не оставил Меня 
одного, ибо Я всегда делаю то, что Ему угодно” (Иоанна 8:29). Если Бог 
никогда не оставлял Иисуса одного, почему Он воскликнул: “Боже Мой, 
Боже Мой, для чего Ты Меня оставил?” 

 

Для чего Ты Меня оставил? 

На кресте мы слышим крик Иисуса: “Или, Или! лама савахфани? то есть: 
«Боже Мой, Боже Мой! — для чего Ты Меня оставил?” (Матфея 27:46). 
Действительно ли Бог оставил Иисуса, или Иисус испытывал то, что 
испытывает неверующий грешник, когда приходят испытания и скорбь? 
Когда Иисус произносил эти слова, Он цитировал 21-ю главу книги 
Псалмов: 

Боже мой! Боже мой! Для чего Ты оставил меня? Далеки от 
спасения моего слова вопля моего. Боже мой! я вопию днём, — и Ты 
не внемлешь мне, ночью, — и нет мне успокоения. (Псалом 21:2-3) 

Это душевная боль, которая сокрушает неверующего грешника, 
потерявшего свою истинную идентичность как дитя Божьего и, 
следовательно, не верящего в вечное бесплатное прощение и благодать 
Бога. Грех скрыл (затуманил) милосердный лик Божий, заставляя их 
верить, что Он отвернулся от них и оставил их (Исаия 59:2), в то время как 
Он находится прямо рядом с ними, как это видно из прочтения 25-го стиха 
той же главы 21-го псалма: 

... Ибо Он [Бог] не презрел и не пренебрёг скорби страждущего, не 
скрыл от него лица Своего, но услышал его, когда сей 
[страждущий] воззвал к Нему [Богу]. (Псалом 21:25) 
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Это не Бог отвернулся и отверг Иисуса, это мы! 

Он был презрен и умалён пред людьми, муж скорбей и изведавший 
болезни, и мы отвращали от Него лицо своё; Он был презираем, и 
мы ни во что ставили Его. (Исаия 53:3) 

Был презираем Он, отвержен людьми — страдалец, изведавший 
боль. Отворачивали лица люди при виде Его; гнушались мы Им, не 
ставя Его ни во что. (Исаия 53:3, Библия в переводе Кулаковых, 
добавлено переводчиком) 

Молчание Бога на кресте заставляет нас осознать, что именно Бог 
оставляет Христа и сокрушает Его как суровый судья. Но “страдания” и 
“боль”, которые испытал Христос, были прямым следствием отвержения, 
с которым Он столкнулся со стороны людей, ибо “Он пришёл к Своим, и 
Свои не приняли Его” (Иоанна 1:11). Он всё ещё испытывает это сегодня! 
Адриан Ибенс объясняет: 

“В момент коллективного отвержения Христа, в момент осознания 
того, что на планете нет никого, кто хотел бы Его видеть, Он сердцем 
осознал реальность того, что:  

"Нет разумевающего; никто не ищет Бога". Римлянам 3:11  

Позже лидеры Израиля выражают всеобщее мнение, раскрывая 
всепроникающую вражду человека к Богу:  

"Уповал на Бога; пусть теперь избавит Его, если Он угоден Ему. Ибо 
Он сказал: "Я Божий Сын". Матфея 27:43  

Эти слова на самом деле являются проекцией мыслей человечества 
на Бога. Коллективная суверенная воля сыновей и дочерей Адама 
говорит в один голос. 

"... Возьми, возьми, распни Его! Пилат говорит им: Царя ли вашего 
распну? Первосвященники отвечали: нет у нас царя, кроме кесаря."  
Иоанна 19:15 

Небесный Отец не возражает. Он позволяет нам проецировать это 
на Него. Как? В Своём молчании. Единственный пульс, который 
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может ощутить Иисус, - это коллективный человеческий пульс 
отвержения. Голос человечества, которому помогают сатана и его 
ангелы, заглушил голос Бога. Бог позволил нам воссесть на Его 
престол, чтобы обвинить и осудить Его Сына. Почему Он позволил 
нам это сделать? Чтобы наши преступления умножились. 

Ты это делал, и Я молчал; ты подумал, что Я такой же, как ты. 
Изобличу тебя и представлю пред глаза твои грехи твои. (Псалом 
49:21). (Адриан Ибенс, "Искупление", стр. 224) 

Как упоминалось ранее, Иисус молча понёс наши грехи. Он не стал мстить 
(1 Петра 2:23). Он ничего не говорил, но позволил нам поступать по-
своему. 

Он [Иисус] истязуем был, но страдал добровольно и не 
открывал уст Своих; как овца, ведён был Он на заклание, и как 
агнец пред стригущим его безгласен, так Он не отверзал уст 
Своих. (Исаия 53:7) 

Вот как Бог “предал” Своего Сына: 

Тот [Бог], Который  Сына Своего не пощадил, но предал Его за всех 
нас, как с Ним не дарует нам и всего? (Римлянам 8:32) 

И снова, кому Бог отдал Своего возлюбленного Сына? Иисус говорит нам: 

“Смотрите, мы идём в Иерусалим, и Сын Человеческий [Иисус] будет 
предан первосвященникам и книжникам. Они приговорят Его к смерти 
и передадут язычникам, которые будут насмехаться над Ним, плевать в 
Него, бичевать и убивать. И через три дня Он воскреснет” (Марка 10:33,34; 
Береанская Стандартная Библия) 

Когда первосвященники и римские солдаты пришли, чтобы увести Иисуса, 
Он сказал: “Каждый день бывал Я с вами в храме, и вы не поднимали на 
Меня рук, но теперь ваше время и власть тьмы” (Луки 22:53). Бог предал 
(отдал) Христа нам (человечеству) в ту молитвенную и мучительную ночь 
в Гефсимании, и в течение 24 часов мы предали Его смерти! 
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В Послании к Евреям 2:9 мы читаем, что “Ему, по благодати Божией, 
(надлежало) вкусить смерть за всех”. Наиболее распространённое 
понимание этого заключается в том, что Иисус умер за нас – или вместо 
нас – в качестве платы, которую мы должны были уплатить, чтобы 
исполнить Божье правосудие. Вот как Камарин Джули на  jcblog.net 
интерпретирует это: 

“Предписанным наказанием за грех является смерть (Римлянам 
6:23), поэтому Иисус вкусил смерть за всех, чтобы мы могли 
избежать её. Когда Он умер за грехи всего мира (1 Иоанна 2:2), Он 
принял их на Своё тело и, по сути, стал грехом (1 Коринфянам 5:21). 
Он решил проблему греха раз и навсегда. Для некоторых это звучит 
радикально, но грех - это не проблема Бога. Иисус заплатил за 
каждый грех, прошлый, настоящий и будущий, и Бог простил его 
[грех]. Наказание за грех было возложено на Иисуса. Он вкусил 
смерть вместо нас.” 

Однако вкушение смерти “за” нас подразумевается в смысле “для блага 
каждого человека”. Христос умер для того, чтобы помочь нам осознать 
истинные пагубные последствия греха. Помните, Иисус умер, чтобы 
“покрыто было преступление” – чтобы раскрыть грех во всей его полноте, 
а не для того, чтобы расплатиться с Богом. В своём комментарии выше 
миссис Камарин ссылается на “1 Коринфянам 5:21” (на самом деле 2 
Коринфянам), где говорится: 

Ибо не знавшего греха  [Иисуса] Он [Отец] сделал для 
нас жертвою за грех, чтобы мы в Нём сделались праведными пред 
Богом. (2 Коринфянам 5:21) 

Что значит, что Христос был сделан для нас жертвою за грех? Согласно 
миссис Камарин и господствующему христианству, это означает, что 
“наказание за грех было возложено на Иисуса”, таким образом, “Он 
вкусил смерть вместо нас”. Но справедливо ли, чтобы невиновный 
человек был наказан за чужое преступление? Это настоящая 
справедливость? Что говорит Бог? 
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Горе тем, кто силен в употреблении вина и искусен в 
приготовлении крепких напитков; кто оправдывает виновных за 
взятку, но отказывается от правосудия в отношении 
невиновных! (Исаия 5:22,23; Версия Короля Иакова) 

Если бы я убил одного из ваших детей, и вы потребовали бы смертной 
казни, вы бы согласились, чтобы кто-то невиновный понёс наказание, 
умерев вместо меня, чтобы освободить меня? Вам было бы всё равно, кто 
умер? Или вам было бы всё равно, кто умер, лишь бы кто-то умер? 
Удовлетворит ли это ваше чувство справедливости? Бог предупреждает: 

Душа согрешающая, она умрёт; сын не понесёт вины отца, и отец 
не понесёт вины сына, правда праведного при нём и остаётся, и 
беззаконие беззаконного при нём и остаётся. (Иезекииль 18:20) 

То, что Иисус стал грехом, эквивалентно тому, что Павел говорит в 
послании к Римлянам: 

Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог послал Сына 
Своего в подобии плоти греховной в жертву за грех и осудил грех 
во плоти... (Римлянам 8:3) 

Закон не может исцелить нас, он может только диагностировать 
проблему – “потому что делами закона не оправдается пред Ним никакая 
плоть; ибо законом познаётся грех” (Римлянам 3:20). Христос, 
пришедший в образе греховной плоти, является исцеляющим средством: 
“Но ныне, независимо от закона, явилась правда Божия, о которой 
свидетельствуют закон и пророки, правда Божия через веру в Иисуса 
Христа во всех и на всех верующих...” (Римлянам 3:21,22). Это также 
эквивалентно тому, что Павел говорит в Послании к Галатам 4:4-5: 

...Но когда пришла полнота времени, Бог послал Сына Своего 
[Единородного], Который родился от жены, подчинился закону, 
чтобы искупить подзаконных, дабы нам получить усыновление. 
(Галатам 4:4-5) 
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Когда Иисус родился от Марии, Он принял её греховную плоть со всеми 
склонностями к греху. Хотя у Него была мать-человек, отца-человека у 
Него не было. Он был зачат Духом Божьим (Луки 1:35; Матфея 1:20), и, 
таким образом, Иисус был 
одновременно причастником 
греховной и божественной 
природы. Это восходит к пункту № 1 
на странице 28, где говорится о том, 
как Иисус “нёс наши грехи в Своём 
собственном теле”. 

Хотя Иисус был рождён в подобии 
греховной плоти, Он не участвовал в 
греховных поступках, ибо Он 
“подобно нам, искушён во всём, 
кроме греха” (Евреям 4:15). Он 
полагался на благодать 
пребывающего в Нём Духа Своего 
Отца, который давал Ему силу 
преодолевать склонности Своей 
греховной плоти (Луки 2:40; Иоанна 
5:30).2 

На кресте Христос испытал те муки, 
которые испытает грешник, когда 
сила тьмы затмит лик Божий. В этой тьме Христос не мог ощутить 
постоянного присутствия Своего Отца, точно так же, как нечестивые в 
конце концов не смогут ощутить присутствие Отца из-за своего неверия в 

 
2 Здесь важно подчеркнуть, что, хотя Иисус был рождён человеком, склонным ко греху, у 
Него не было наклонности от греха. Мы же, напротив, не только унаследовали склонность 
к греху, но и развили в себе склонность к греху. Это означает, что у нас есть не только 
греховные наклонности, унаследованные от наших предков, но и те, которые мы 
выработали в себе за всю жизнь, проведённую в грехе. 

 

Точно так же, как мы 
ошибочно “считали Его 

поражённым, 
наказываемым Богом и 

уничижённым”, погибшие в 
конце концов будут 

ошибочно полагать, что 
они “поражены, 

наказываемы Богом и 
уничижаемы”, хотя на 

самом деле это всего лишь 
смертельная болезнь 

греха. (Иакова 1:14,15). 
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Его вечное милосердие. Они, как и Христос, почувствуют, что они 
оставлены. 

Склонность и искушение не доверять Богу были тяжёлым бременем для 
нашего Спасителя. Бог отдаёт Своего Сына и позволяет Ему считать Себя 
суровым судьёй, лишённым нежных отцовских качеств. Возможно, это 
ещё одна причина, по которой в пророчестве Захарии говорилось о 
“мече”, поражающем Божьего Пастыря. Меч - это инструмент, 
предназначенный для того, чтобы разъединять. Наш Мессия испытывал 
чувство разлуки со Своим Отцом, и страх и эгоизм стремились овладеть 
Его душой. Однако Иисус преодолел сомнения, поверив, что Отец в 
конечном счёте не оставит Его, а воскресит из мёртвых. Иисус рассеял 
тьму, когда помолился: “Отче, в руки Твои предаю дух Мой” (Луки 23:46). 

Вера Иисуса преодолевает все наши ложные представления о характере 
Бога. У него было искушение поверить, что Бог оставил Его, а именно это 
грех заставляет каждого человека верить в то, что Бог хранит молчание, 
когда мы переживаем трудные времена, но Его совершенная вера в 
Своего Отца не поддалась этой лжи. Таким образом, Христос “осудил грех 
во плоти”. В какой плоти? В грешной плоти! 

Как мы видим, фраза “Иисус умер за наши грехи” неправильно 
понимается большинством христиан. Это не означает “в уплату за”, чтобы 
юридически аннулировать наши грехи. Очищение небесных летописей не 
означает, что Иисус просто сотрёт слово “грешник” рядом с вашим 
именем. Как бы вы себя чувствовали, если бы у вас была неизлечимая 
болезнь, которая была зафиксирована в вашей медицинской карте, и вы 
обратились к другому врачу, который, просмотрев вашу медицинскую 
карту, просто вычеркнул это заболевание из неё? Вы бы излечились от 
этого заболевания? Нет. Единственный способ стереть это заболевание из 
истории болезни - это получить лекарство, которое излечит вас от этой 
болезни. 

Ибо если кровь тельцов и козлов и пепел телицы, через окропление, 
освящает осквернённых, дабы чисто было тело, то кольми паче 
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Кровь Христа, Который Духом Святым принёс Себя, 
непорочного, Богу, очистит совесть нашу от мёртвых дел, для 
служения Богу живому и истинному! (Евреям 9:13-14) 

Традиционное языческое понимание этого, проникшее в христианство, 
заключается в том, что Христос принёс Свою кровь в жертву Богу, чтобы 
заплатить за наши грехи. Ссылаясь на Послание к Евреям 9:14, Джон 
Кальвин пишет: “...Только Христос был законной жертвой, способной 
умилостивить Бога...” (Комментарий Кальвина к Библии). И Джон Гилл 
добавляет: “...эта жертва была принесена  “Богу", против которого 
согрешил Его народ и правосудие которого должно свершиться..." 
(Изложение Всей Библии Дж. Гилла, Евреям 9:14). 

Но дело совсем не в этом. Точно так же, как представитель 
фармацевтической компании отдаёт лекарство врачу, чтобы тот передал 
его пациенту, Иисус “предложил [отдал] Самого Себя без остатка Богу” – 
нашему великому Врачу, который затем отдал Иисуса нам!  

Безупречная жизнь Иисуса была доказательством того, что Лекарство 
работает. Он доказал, что грешить необязательно! Оправдание “Ну, я же 
человек”, когда мы грешим, не является оправданием потому, что и Иисус 
был человеком. Он ежедневно, вдох за вдохом, отрекался от Себя (Своей 
греховной природы) и подчинялся божественной природе, обитающей в 
Нём. 

“Но подождите! ” возразит кто-то. - В нас не живёт божественная природа. 
Так как же это возможно для нас?” Кровь Иисуса была принесена в жертву 
Богу, что символизирует Его безгрешную жизнь (Левит 17:11,14; 
Второзаконие 12:23). Иисус советует нам, образно говоря, “пить” Его 
кровь (Иоанна 6:54), потому что, как говорит Павел, “мы будем спасены 
Его жизнью”, действующей в нас и через нас (Римлянам 5:10; 
Филиппийцам 1:6). Лекарство, которое мы пьём, приводит к тому, что мы 
узнаём, ценим и проявляем в нашей собственной жизни Его совершенный 
характер, становясь “причастниками божеского естества”: 
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Как от Божественной силы Его даровано нам всё потребное для 
жизни и благочестия, через познание Призвавшего нас славою и 
благостию, которыми дарованы нам великие и драгоценные 
обетования, дабы вы через них соделались причастниками 
Божеского естества, удалившись от господствующего в мире 
растления похотью... (2 Петра 1:3-4) 

Избавление от наших злых желаний зависит от того, сможем ли мы 
приобщиться к той же божественной природе, что и Христос. Это не 
значит, что мы становимся Богами или 
Божественными существами, но мы 
приобретаем черты характера, присущие 
Божественности. Как нам приобщиться к этому? 
Наш Отец принимает “кровь” (безгрешную 
жизнь), предложенную Иисусом, и даёт её нам в 
качестве переливания “крови” (жизни). 

Как Бог применяет это лекарство? “Бог послал в 
сердца ваши Духа Сына Своего” (Галатам 4:6). 
Мы получаем это через канал Духа (жизни/присутствия) “Христа в вас”, 
который  “является упованием славы” (Колоссянам 1:27). 

Иисус сказал Своим ученикам: “Истинно, истинно говорю вам: верующий 
в Меня, дела, которые творю Я, и он сотворит, и больше сих сотворит, 
потому что Я к Отцу Моему иду” (Иоанна 14:12). Он продолжал говорить, 
что после того, как Он отойдёт к Отцу, Отец “даст вам другого 
Утешителя/Помощника, да пребудет с вами вовек, — Духа истины” (стихи 
16,17). Этот “Утешитель/Помощник” - Святой (бескорыстный) Дух Отца 
(Источника жизни), данный нам через Христа (Канал), ибо Иисус говорит: 
“Я не оставлю вас сиротами; [Я] приду к вам … Кто любит Меня, тот 
соблюдёт слово Моё; и  Отец Мой возлюбит его, и Мы придём к нему и 
обитель у него сотворим” (стихи 18,23). 

Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог послал Сына 
Своего в подобии плоти греховной в жертву за грех и осудил грех 
во плоти, чтобы оправдание закона исполнилось в нас, живущих 
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не по плоти, но по духу. Ибо живущие по плоти о плотском 
помышляют, а живущие по духу — о духовном. Помышления 
плотские суть смерть, а помышления духовные — жизнь и мир, 
потому что плотские помышления суть вражда против Бога; ибо 
закону Божию не покоряются, да и не могут. Посему живущие по 
плоти Богу угодить не могут. Но вы не по плоти живёте, а по 
духу, если только Дух Божий живёт в вас. Если же кто Духа 
Христова не имеет, тот и не Его. А если Христос в вас, то тело 
мертво для греха, но дух 
жив для праведности. Если 
же Дух Того [Бога], Кто 
воскресил из мёртвых 
Иисуса, живёт в вас, то 
Воскресивший Христа из 
мёртвых оживит и ваши 
смертные тела Духом 
Своим, живущим в вас. 
(Римлянам 8:3-11) 

Павел говорит нам, что “в Нём 
[Иисусе] обитает вся полнота 
божества [божественности] 
телесно” (Колоссянам 2:9), и с 
Духом Христовым, 
пребывающим в нас, мы 
“будем исполнены всей 
полноты [черт характера] Бога”: 

... Да даст вам, по 
богатству славы Своей, крепко утвердиться Духом Его 
[божественной природой] во внутреннем человеке, верою 
вселиться Христу в сердца ваши, чтобы вы, укоренённые и 
утверждённые в любви, могли постигнуть со всеми святыми, что 
широта и долгота, и глубина и высота [Его любви], и уразуметь 
[ощутить, пережить] превосходящую разумение любовь 
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Христову, дабы вам исполниться всею полнотою [чертами 
характера] Божиею. (Ефесянам 3:16-19) 

Дух (жизнь/присутствие) Божий через Христа - это спасительное 
лекарство, которое вводится в наши сердца и умы, в результате чего наши 
греховные деяния “прощаются”. “Христос в вас” - это смертельная 
инъекция, которая уничтожает страх и эгоизм. Мы больше не будем 

испытывать недоверия к нашему 
Небесному Отцу, но будем жить “ВЕРОЙ 
СЫНА БОЖЬЕГО”.    

... И уже не я живу, но живёт во мне 
Христос. А что ныне живу во плоти, 
то живу верою [в] Сына Божия, 
возлюбившего меня и предавшего Себя 
за меня. (Галатам 2:20) 

... Правда Божия через веру [в] Иисуса 
Христа во всех и на всех верующих, ибо 
нет различия...  (Римлянам 3:22) 
В Послании к Евреям автор говорит, что 
Иисус является “начальником и 
совершителем [нашей] веры” (Евреям 
12:2). Однако вместо слов “нашей веры” в 
греческом тексте говорится только 
“веры”. Автор говорит, что Иисус - 
единственное существо, которое когда-
либо в совершенстве практиковало 
праведность по вере. Таким образом, Он 

является автором веры, и только Он знает, как передать эту веру (Свою 
веру) нам, став, таким образом, совершителем веры. 

Помните, Иисус был “подобно нам искушён во всём, кроме греха” (Евреям 
4:15). Следовательно, “совершившись [достигнув совершенства], [Иисус] 
сделался для всех послушных Ему виновником спасения вечного [стал 
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источником вечного спасения для всех, кто 
повинуется/принимает/покоряется Ему]” (Евреям 5:9). Совершенная вера 
Иисуса даст нам силу побеждать так же, как побеждал Он (Откровение 
3:21). Как Иисус преодолевал все искушения? Приняв силу Божьей 
благодати через веру. Иисус сказал: “Отец, пребывающий во Мне, Он 
творит дела” (Иоанна 14:10). “Посему да приступаем с дерзновением к 
престолу благодати, чтобы получить милость и обрести благодать для 
благовременной помощи” (Евреям 4:16) — точно так же, как это делал 
Иисус! 

Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, 
научающая нас, чтобы мы, отвергнув нечестие и мирские похоти, 
целомудренно, праведно и благочестиво жили в нынешнем веке... 
(Титу 2:11-12) 

... Через Которого мы получили благодать и апостольство, 
чтобы во имя Его покорять вере все народы, между которыми 
находитесь и вы, призванные Иисусом Христом...  (Римлянам 1:5-6) 

Именно это доверие к милости и благодати нашего Небесного Отца 
спасает нас от гнева: 

Посему тем более ныне, будучи оправданы Кровию Его, спасёмся 
Им от гнева. (Римлянам 5:9) 

Но что это на самом деле значит? Традиционная уголовно-правовая точка 
зрения на это заключается в том, что, поскольку Иисус вобрал в Себя 
Божий гнев против греха в качестве нашего заместителя, Божий гнев был 
утолён, и правосудие больше не обязывает Его убивать нас, если только 
мы не отвергнем жертву, принесённую Христом ради нас. 

Однако имейте в виду, что в тексте не говорится, что мы спасены “от гнева 
Божьего”. Слова “Божьего” нет в греческом тексте, хотя некоторые 
переводы вставляют это слово, чтобы отразить их собственные 
предвзятые представления. В стихе 10 ясно сказано, что “мы были 
врагами Божьими”, поэтому именно мы испытываем гнев или 
враждебность по отношению к Богу. Ранее мы узнали о том, как Бог 
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выражает Свой гнев. Божий гнев - это “отпускание/оставление” или 
предоставление неверующему того, что он думает или чего желает. Таким 
образом, Божий гнев заключается в том, чтобы позволить человеку 
проявить свой гнев. 

Если вам не хватает доверия к Богу и вы упорно думаете, что Он оставил 
вас, когда Он молчит, Бог предаст вас такому пониманию (Притчи 23:7). 
Иов объясняет эту концепцию: 

... Ибо ужасное, чего я ужасался, то и постигло меня; и чего я 
боялся, то и пришло ко мне. Нет мне мира, нет покоя, нет 
отрады: постигло несчастье. (Иов 3:25-26) 

Вместо того чтобы сказать “постигло несчастье”, Арамейская Библия на 
простом английском языке говорит “пришёл гнев".  

Во времена скорби мы чаще всего огорчаем Дух Божий, ошибочно 
полагая, что Бог превратился в нашего врага и не только сражается против 
нас, но и является Тем, кто причиняет нам страдания: 

Но они возмутились и огорчили Святого Духа Его; поэтому Он 
обратился в неприятеля их: Сам воевал против них. (Исаия 63:10) 

Исаия не говорит, что Бог расстроился и отвернулся от них. Он говорит, что 
в их искажённом понимании Бог, казалось, отвернулся от них, они не 
понимали, что “во всякой скорби Он не оставлял их [в их страданиях Он 
страдал вместе с ними]” (стих 9). Иисус, спасающий нас от гнева, - это не 
законная плата Богу за то, чтобы умилостивить Его, но спасение нас от 
нашего собственного неверия (недоверия) в Бога, которое спасает нас от 
нашей собственной саморазрушительной гневной ненависти к Богу, тем 
самым исцеляя разрушенные отношения. 

И вы сделались подражателями нам и Господу, приняв слово при 
многих скорбях с радостью Духа Святого... Ибо сами они 
сказывают о нас, какой вход имели мы к вам, и как вы обратились 
к Богу от идолов, чтобы служить Богу живому и истинному и 
ожидать с небес Сына Его, Которого Он воскресил из мёртвых, 
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Иисуса, избавляющего нас от грядущего гнева. (1 
Фессалоникийцам 1:6,9-10) 

Греческое слово, обозначающее “гнев”, здесь - ὀργί (“орге”), которое 
используется не только в Послании к Римлянам 5:9, но и в Евангелии от 
Марка 3:5, где мы видим, как Иисус выражает "гнев" ("орге") Своей 
глубокой скорбью по поводу жестокосердия фарисеев. Это может 
означать “движение или волнение души”. Это то, что испытает каждый 
неверующий, когда Божья слава откроется в полной мере. Будет “великий 
плач и скрежет зубов”, но не из-за того, что Бог причинит им боль или 
пытки, а из-за их собственных сильных душевных мук (терзаний) разума и 
души, когда они полностью осознают всю ту боль, которую они причинили 
Богу и своим ближним. Бескорыстная и очищающая любовь Бога, которая 
охватит Его народ, будет для заблудших подобна всепожирающему огню 
(Песнь Песней 8:6; Исаия 33:14,15; Евреям 12:29).3 

Это тот гнев, от которого Иисус спасает нас, если вы любите своего 
Небесного Отца, доверяете Ему и зависите от Него так же сильно, как 
Иисус. То, что Христос заменил нас, означает, что Он пришёл как человек, 
второй Адам, и проявил доверчивое послушание единому истинному 
Богу там, где первый Адам потерпел неудачу (Римлянам 5:19; 1 
Коринфянам 15:45). Мы принимаем Его жизнь как замену нашей 
греховной жизни. То, что Отец совершил в Своём единородном Сыне и 
через Него, который жил в подобии греховной плоти, Он совершит во всех 
тех, кто покоряется и умирает для себя. И вот почему “Господу было 
угодно поразить Его” (Исаия 53:10). 

  

 
3 Для получения дополнительной информации об этом, пожалуйста, ознакомьтесь со 
статьей “Вопросы и ответы”, озаглавленной "Разве в Библии не говорится, что Бог 
будет сжигать и мучить людей "во веки веков"?", на нашем веб-сайте 
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Господу было угодно поразить Его 

Но Господу угодно было поразить Его, и Он предал Его мучению; 
когда же душа Его принесёт жертву умилостивления, Он узрит 
потомство долговечное, и воля Господня благоуспешно будет 
исполняться рукою Его. (Исаия 53:10) 

Опять же, это следует интерпретировать как то, что Бог отдал Иисуса на 
растерзание людям. Джордж Уайтхед писал: 

“Всё ещё есть те, кто отвергает Христа и не уважает Его, и кто считает, 
что Он был поражён или измучен Богом, и даже претерпел гнев и 
месть Своего Отца вместо них... Принимая во внимание, что, во-
первых, Бог никогда не испытывал такого гнева или мести по 
отношению к Своему невинному Сыну, чтобы обрушить их на Него; 
и Он не очистит таким образом виновных в их грехах: Господу угодно 
было поразить Его не по причине гнева, не для того, чтобы 
отомстить Ему, не для того, чтобы поразить Его фактически и 
непосредственно Самому, но позволив сделать это”. (Джордж 
Уайтхед, Природа христианства в истинном свете, в противовес 
антихристианству, тьме, смятению и доктринам угождения 
греху, 1833, стр. 25) 

И Сэмюэл Уитмен далее объясняет:  

"Несомненно, будет выдвинуто возражение, основанное на 
пятьдесят третьей главе Книги Пророка Исаии, девятом и десятом 
стихах. Он ‘не сделал греха, и не было лжи в устах Его. Но Господу 
угодно было поразить Его, и Он предал Его мучению...’ Вы говорите, 
пророк утверждает, что Господу было угодно поразить Своего 
возлюбленного Сына. Ответ: и в равной степени верно, что Бог 
сказал, что змей [сатана] должен жалить его [Бытие 3:15; 
Откровение 12:9]. Из этого очевидно, что, в каком бы смысле ни 
проявлялась рука Божья в этом событии, это произошло не от Его 
непосредственной руки, а силой сатаны по божественному 
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позволению." (Сэмюэл Уитмен, Ключ к библейскому учению об 
искуплении и оправдании, 1814, стр. 298, 299) 

Хотя древнееврейское слово ָץפֵח  (цафет) может означать "быть 
довольным" или "восхищённым", оно также имеет значение "склоняться" 
или "нагибаться". Вот что говорится в Словаре Стронга: 

Простой корень: обычно - склонять(ся) к; подразумевается 
(буквально, но редко) наклонять(ся); фигурально - быть довольным, 
желать чего-либо вообще, (иметь, принимать) восхищение, желать, 
благоволить, нравиться, двигаться, быть (очень) довольным, 
получать удовольствие, будет желать, хотел бы. 

Это значение слов "склонять" или "сгибать" означает, что Бог желал или 
допускал, чтобы это поражение продолжалось. В Международной 
Стандартной Версии это звучит так: "И всё же Господь желал сокрушить 
Его..." Опять же, истинный смысл здесь заключается в том, что Бог хотел, 
или допустил, чтобы падший человек нанёс Ему это сокрушение или 
поражение, а не в том, что Бог непосредственно убил Своего Сына. 

Но почему Ему было угодно или Он желал этого? Ответ содержится во 
фразе “Он узрит потомство долговечное”. Ему угодно, или Он желает, 
чтобы Тот страдал, потому что знает, к чему это приведёт. ПРАВОСУДИЕ 
восторжествовало? Нет! Христос увидит Своё семя, или Своё духовное 
потомство. Его жизнь и смерть приведут людей к Отцу: 

И когда Я вознесён буду от земли, всех привлеку к Себе. (Иоанна 
12:32) 
... Потому что Бог во Христе примирил с Собою мир, не 
вменяя людям преступлений их, и дал нам слово примирения. (2 
Коринфянам 5:19( 

Автор послания к Евреям говорит, что именно из-за “радости, которая 
была Ему уготована”, Христос “претерпел крест, презрев посрамление, и 
воссел одесную престола Божьего” (Евреям 12:2). Что это за “радость”, 
которая предстала перед Ним? Ты и я! 
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Всё это является исполнением пророчества Захарии, о котором мы 
говорили ранее, где сказано, что после того, как Пастырь будет поражён, 
“овцы рассеются, и Я обращу руку Мою на малых [сих]” (Захария 13:7). 
Помните, Иисус говорит о “малых сих” как о Своих учениках, которые 
соблазнятся о Нём и рассеются по свету (Матфея 26:31)? Некоторые 
воспринимают фразу “Я обращу руку Мою на малых сих” как нечто 
негативное, как будто Бог отвернётся и изольёт на них Свой 
разрушительный гнев. Посмотрите, как это читается в Современной 
Английской Версии:    

Господь Всемогущий сказал: меч мой, проснись! Напади на Моего 
пастыря и друга. Порази Пастыря! Разгони маленьких овечек, и Я 
истреблю их (Захария 13:7). 

В Новой Американской Стандартной Библии сказано: “Я обращу свою 
руку против малых сих”. В Переводе Благой Вести говорится: "Я нападу 
на свой народ". Затем, в результате этого нападения со стороны Бога, “по 
всей земле умрут две трети людей” (стих 8). 

Однако две трети рассеянных овец погибли по вине тех, кто нанёс 
физический удар Пастырю, - римлян, которые вторглись в храм и 
разрушили Иерусалим, что рассеяло овец по всему миру. 

Обращение Своей руки на малых сих, рассеянных по всему миру, 
означает, что Господь обратит Свою прощающую и защищающую руку на 
тех, кто был великой “радостью”, представшей перед Ним. Поскольку 
тьма смятения окутывала Его народ на протяжении всего периода 
“тёмного средневековья”, Бог искал Свою заблудшую овцу: 

Как пастух ищет своих рассеянных овец, когда он находится среди 
стада, так и Я буду искать Своё стадо. Я спасу их из всех мест, 
куда они были рассеяны, в день, полный облаков и тьмы. (Иезекииль 
34:12, Береанская Стандартная Библия) 

Это было во времена тёмного средневековья, когда языческие концепции 
теологии умилостивления процветали по всей Римской империи, в 
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результате чего эти заблуждения были “подхвачены” (инкорпорированы) 
истинами чистого христианства. Закон Божий был “изменён” в их 
сознании из духовного закона замысла, который предупреждал о 
неизбежных последствиях в случае нарушения его, в произвольный 
правовой кодекс, который мог быть изменён и требовал наложения 
наказаний в случае неповиновения. Пророчество Даниила о четвёртом 
звере начинало сбываться (Даниил 7:23-25; 8:9-12). 

“Великие люди, создавшие Западную церковь, почти все были 
римскими юристами по образованию … Они придерживались 
юридической идеи о том, что главная обязанность, возложенная на 
них, заключается в обеспечении повиновения авторитету, 
независимо от того, выражается ли этот авторитет во внешних 
институтах или в точных определениях правильных взглядов на 
духовные истины. Ни одна ветвь западного христианства не смогла 
освободиться от чар, наложенных на неё этими римскими 
юристами первых веков существования христианской церкви”. 
(Томас Линдсей, История реформации, стр. 168) 

В онлайн-статье, озаглавленной Ложь, которая привела к теологии 
замещения наказания, Тимоти Дженнингс пишет: 

“Поскольку имперский закон требует наказания за проступок, 
церковь тёмного средневековья учила, что грех должен быть 
наказан. Это привело к доктрине чистилища, где после смерти 
сознательные души очищаются от грехов посредством наказания … 
Одной из главных доктрин, отвергнутых великим реформатором 
Мартином Лютером, было учение о том, что сознательные души 
подвергаются наказанию в чистилище … Лютер выдвинул новую 
теорию, призванную освободить людей как от страха перед 
чистилищем, так и от использования индульгенций, чтобы купить 
своим близким свободу от дальнейшего наказания в чистилище. Он 
расширил теорию сатисфакции/удовлетворения об искуплении, 
предложенную Ансельмом, добавив к ней применение наказания. 
Лютер проповедовал идею о том, что все грехи всех людей всех 
времён были возложены на Христа на кресте и наказаны Богом на 
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кресте. Таким образом, для святых не оставалось безнаказанных 
грехов, подлежащих наказанию, и, следовательно, не было 
необходимости в чистилище. К сожалению, в основе как 
чистилища, так и решения Лютера лежит одна и та же ложь — что 
закон Божий действует подобно закону человеческому и что 
нарушение закона (греховный акт) требует наказания … 
Завершение Реформации требует отказа от этой лжи навязанного 
закона, чтобы нести миру вечное Евангелие, подготовить мир к 
возвращению Христа”. (comeandreason.com, 10 января 2019 г.) 

В книге Захарии 13:9 говорится, что Бог находит остаток, который Он 
очистит: 

И введу эту третью часть в огонь, и расплавлю их, как плавят 
серебро, и очищу их, как очищают золото: они будут призывать 
имя Моё, и Я услышу их и скажу: «это Мой народ», и они скажут: 
«Господь — Бог мой!» (Захария 13:9) 

В своем комментарии Мэтью Генри пишет: 

“А слова ‘И Я обращу руку Мою на малых’ можно понимать...  как 
обетование о том, что Бог снова соберёт вместе рассеянных 
учеников Христа, Который встретит их в Галилее. Несмотря на то, что 
малые из воинов Христовых, возможно, и пребывают в рассеянии, 
они сплотятся снова. Хотя агнцы стада и напуганы хищными зверями, 
они придут в себя, соберутся в объятиях Христа и будут лежать у Него 
на груди. Подчас, когда овцы разбредаются и теряются в пустыне, то, 
какими бы малыми они ни были (в отношении таковых опасались, 
что они достанутся в добычу врагам, Числа 14:31), их всё равно 
приведут назад, приведут домой, и Бог обратит руку Свою на них.” 
(Захария 13 глава, Комментарии Мэтью Генри ко всей Библии) 

“Рука” Божья олицетворяет Божью “силу”, которой является Христос: 

Сей, будучи сияние славы и образ ипостаси Его и держа всё словом 
силы Своей, совершив Собою очищение грехов наших, воссел 
одесную (престола) величия на высоте... ( Евреям 1:3) 



60 

... А мы проповедуем Христа распятого, для Иудеев — соблазн, а 
для Еллинов — безумие, для самих же призванных, Иудеев и 
Еллинов, — Христа, Божию силу и Божию премудрость... (1 
Коринфянам 1:23-24) 

Итак, контекст здесь таков, что после того, как Бог допустит, чтобы 
Пастырь был поражён, овцы рассеются (говоря об учениках), и по Своей 
великой милости Бог восстановит Свою великую Руку/Силу (Иисуса) для 
тех, кто был унижен из-за потери Пастыря (это означает, что Он вернёт 
Иисуса Его ученикам). 

Вот, Господь Бог грядёт с силою, и мышца Его со властью. Вот, 
награда Его с Ним и воздаяние Его пред лицом Его. Как пастырь Он 
будет пасти стадо Своё; агнцев будет брать на руки и носить на 
груди Своей, и водить дойных. (Исаия 40:10-11) 

Бог соберёт Свой народ, очистив нас от всей лжи сатаны (Исаия 1:16-18). 
Когда мы осознаём, что Бог отдал нам Своего Сына и позволил Ему 
страдать от смертельных последствий нашего бунта и ненависти к Нему, 
мы начинаем в полной мере осознавать Его любовь к нам. 

Мы были врагами Бога, но Он сделал нас Своими друзьями через 
смерть Своего Сына. Теперь, когда мы друзья Бога, насколько 
больше мы будем спасены [нынешней] жизнью Христа [в нас]! 
(Римлянам 5:10, Перевод Благой Вести) 

Изменение нашего сознания в том, что мы стали друзьями (примирились) 
с Богом, происходит потому, что Христос любил нас так сильно, что был 
готов к тому, чтобы мы отвергли и убили Его, в то время как Он всё ещё 
проявлял характер любящего всепрощения. Эта великая любовь перед 
лицом нашей яростной ненависти заставляет нас осознать, насколько Он 
добр и милосерден, позволяя нам верить, что мы прощены (ибо в нашей 
греховной природе заложено мучиться сомнениями в том, действительно 
ли Он любит и прощает нас). Христос умер не для того, чтобы утолить гнев 
Своего Отца против нас, но скорее из-за нашего человеческого гнева 
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против Него. Он раскрывает нашу ярость и ненависть к Богу и нашим 
ближним, в то же время демонстрируя совершенную любовь Бога к нам.  

Современное христианство учит, что библейское примирение - это улица 
с двусторонним движением между противоборствующими сторонами: 

1. Бог: сначала нужно, чтобы Его гнев и справедливость были 
удовлетворены, прежде чем Он сможет законно простить грешника 
и относиться к нему благосклонно.  

2. Человек: Человек должен быть уверен, что он прощён и принят 
через жертву, которая восстановит доверие к Богу. 

Однако в Священном Писании ничего не говорится о том, что Богу нужно 
примириться с человеком, ибо Бог никогда не меняется (Малахия 3:6). Бог 
всегда смотрит на человека с благосклонностью и бесконечной любовью. 
Изменить нужно наше сознание: 

И вас, бывших некогда отчуждёнными и врагами, по 
расположению к злым делам, ныне примирил в теле Плоти Его, 
смертью Его, чтобы представить вас святыми и непорочными и 
неповинными пред Собою... (Колоссянам 1:21-22) 

Это и есть истинное определение процесса искупления, поскольку 
примирение и искупление вины означают одно и то же. В традиционном 
понимании уголовного права искупление понимается как 
удовлетворение Божьего правосудия путём уплаты установленного 
законом наказания, которым является смертная казнь. Обратите 
внимание, как gotquestions.org неверно определяет “искупление”, 
приравнивая его к законному платежу: 

“Согласно доктрине замещения наказания, совершенная 
справедливость Бога требует определённой формы искупления 
[что означает ‘плата’] за грех. Человечество развращено до такой 
степени, что мы духовно мертвы и не способны каким-либо образом 
искупить [то есть заплатить] за грех (Ефесянам 2:1). Замещение 
наказания означает, что смерть Иисуса на кресте умилостивила или 
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удовлетворила Божье требование справедливости. Божья милость 
позволяет Иисусу понести наказание, которого мы заслуживаем за 
наши грехи. В результате жертва Иисуса служит заменой для любого, 
кто её принимает. В самом прямом смысле этого слова Иисус 
заменён на нас как получатель наказания за грех”. 

Однако первоначальное значение этого слова – искупление - не таково. 
Первоначальное значение - “единение”. Это процесс становления и 
пребывания в единстве с Богом. Этот процесс осуществляется путём 
обновления нашего разума, а не путём законной платы. Рэй Фуше 
объясняет: 

“Как происходит процесс примирения? Ответ даётся совершенно 
прямо: 

...Бог, примиривший нас с Собой Иисусом Христом... (2 Коринфянам 
5:18) 

Но что это значит? Проникает ли Иисус, по поручению Своего Отца, в 
наше сознание и изменяет ли какие-то схемы таким образом, что в 
нашем сознании мы теперь счастливы с Богом? Примирение - это 
мыслительный процесс, переход от вражды к благосклонности и 
дружбе... поэтому должно произойти некоторое изменение в 
мышлении, вызванное видением/пониманием некоторых 
дополнительных знаний. Священное Писание действительно 
говорит об этом: 

Мы же все, открытым лицом, как в зеркале, взирая на славу 
Господню, преображаемся в тот же образ от славы в славу, как от 
Господня Духа. (2 Коринфянам 3:18) 
... Потому что Бог, повелевший из тьмы воссиять свету, озарил наши 
сердца, дабы просветить нас познанием славы Божией в лице 
Иисуса Христа. (2 Коринфянам 4:6) 

Итак, нам дано познать Бога через то, что мы видим в Его Сыне, 
которого Библия описывает как "образ ипостаси" Своего Отца 
(Евреям 1:3). Это знание изменяет или обновляет наш разум: 
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... И не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обновлением 
ума вашего, чтобы вам познавать, что есть воля Божия, благая, 
угодная и совершенная. (Римлянам 12:2). 

Итак, кто во Христе, тот 
новая тварь; древнее 
прошло, теперь всё новое. 
(2 Коринфянам 5:17). 

Обновление разума и 
становление нового 
описывают процесс: 

... И облёкшись в нового, 
который обновляется в 
познании по образу 
Создавшего его... 
(Колоссянам 3:10). 

Форма греческого слова, 
которое в этом стихе 
переводится как 
"обновляется", указывает 
на непрерывный процесс. 
"Создавший’’ есть Сын 
Божий (Евреям 1:2). (Рэй 
Фуше, Процесс 
примирения, 
characterofgod.org)  

В онлайн-статье, озаглавленной Богу было угодно, Флойд Филлипс даёт 
нам некоторое представление о том, что на самом деле было угодно Богу: 

"Представление о том, что Бог участвует в наказании невинных от 
имени виновных, исходит от отца лжи и призвано ещё больше 
подорвать наше понимание того, что Богу можно доверять. Это 
опьянение вавилонским вином, которое искажало истинное 
правосудие на протяжении всей истории. Однако современное 

 

Истинное примирение 
заключается не в том, чтобы 
умиротворить разгневанного 

Бога и изменить Его отношение 
к нам, а в том, чтобы мы 

изменили своё отношение к 
Нему. Истинное примирение 

достигается тогда, когда мы, 
благодаря явлению Христа, 

видим доказательство того, 
что у нас есть нежный любящий 

Отец, который любит нас 
"вечной любовью" просто 
потому, что мы Его дети 

(Иеремия 31:3). 
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христианство утверждает, что Иисус по сути подкупил Бога, чтобы Он 
оправдал виновных грешников, отказав в правосудии Его Сыну, 
невинному, готовому принять наказание, якобы причитающееся 
грешникам... Позволив нам обрушить на Иисуса весь яд враждебности 
нашего мира к Богу, Он знал, что ложь, стоящая за всей этой 
враждебностью, неизбежно будет разоблачена и в конце концов будет 
дискредитирована. Вот что было угодным во всём зле, случившемся 
с Иисусом с точки зрения Бога, - не то, чтобы это умиротворило какое-
то языческое представление о том, что Бог разгневан на грешников, 
но то, что грешники увидят ложь, которая держит их в гневе и 
враждебности по отношению к Богу... Иисус пришёл, чтобы показать 
надёжность Божьего сердца, и, поскольку Он сделал это таким 
впечатляющим образом, Он разоблачил всякий обман врага. Он 
доказал, что Ему можно доверять в том, что Он правдиво и 
последовательно представляет Бога, и что все обвинения сатаны 
беспочвенны, лживы и зловещи. Это тот метод, с помощью которого 
Бог добивается победы над злом – делая Себя уязвимым, вместо того 
чтобы использовать Свою бесконечную силу для сокрушения Своих 
врагов." (biblicalconcepts.blogspot.com 12 августа 2018 г.) 

Ложное Евангелие: Иисус пришёл, чтобы: 1. Принять на себя 
заслуженное нами наказание за грех от Бога, позволив Своему Отцу 
убить Его вместо нас в качестве искупительной жертвы, тем самым 
удовлетворив Божий гнев и справедливость, чтобы Он мог, наконец, 
простить нас. 2. Если мы принимаем эту жертву, то получаем выгоду от 
того, что Бог приписывает нам смерть Иисуса. Однако, если мы 
отвергаем жертву, Божий гнев вновь разгорается против нас, и Он обязан 
уничтожить или даже пытать нас в соответствии со Своим правосудием. 

Отец 

Иисус 
Человечество 
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Истинное Евангелие: Иисус пришёл, чтобы: 1. Раскрыть истинный 
характер Своего Отца, который был неправильно понят и, 
следовательно, представлен в ложном свете, чтобы убедить нас в том, 
что Бог никогда не осуждал нас и что Его милость вечна, и таким 
образом примирить нас с нашим любящим Отцом. 2. Развить в Себе 
совершенную человечность, чтобы через Своего Духа дать нам 
противоядие от греха и эгоизма. Однако Бог не будет вмешиваться в 
свободный выбор человека отвергнуть противоядие и, следовательно, 
неохотно позволит греху идти своим смертоносным курсом. 

 

Эта работа по примирению была поручена нам, чтобы мы делали то же, 
что и Он: 

Итак, кто во Христе, тот новая тварь; древнее прошло, теперь 
всё новое. Всё же от Бога, Иисусом Христом примирившего нас с 
Собою и давшего нам служение примирения, потому что Бог во 
Христе примирил с Собою мир, не вменяя людям преступлений их, 
и дал нам слово примирения. (2 Коринфянам 5:17-19) 

Готовы ли вы поделиться и продемонстрировать эту весть примирения 
или по-прежнему будете обвинять своих врагов в грехах? 

Отец 

Человечество 

Иисус 
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Без пролития крови не  
бывает прощения 

Ранее мы узнали, что “нет ныне никакого осуждения тем, которые во 
Христе Иисусе” (Римлянам 8:1), потому что ни Бог, ни Его Сын изначально 
никогда не осуждали нас. Точно так же, если вы действительно “едины со 
Христом”, то от вас не будет исходить осуждения по отношению к другим. 
“Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир” (Иоанна 3:17); 
“как послал Меня Отец, так и Я посылаю вас” (Иоанна 20:21). Бог 
пообещал: “И дам вам сердце новое... и вложу внутрь вас  дух Мой” 
(Иезекииль 36:26). Следовательно … 

... Но будьте друг ко другу добры, сострадательны, прощайте друг 
друга, как и Бог во Христе простил вас. Ефесянам 4:32 

Как Бог простил вас? Требовал ли Он кровавой жертвы? Ссылаясь на 
жертвоприношения животных, предвосхищавшие смерть Иисуса, 
Christianity.com говорит: “Чтобы израильтяне получили прощение, что-то 
должно было умереть”. И gotquestions.com говорит: “Чтобы мы могли 
спастись, Иисус должен был занять наше место и умереть за грех. Он 
должен был пожертвовать Своей жизнью, потому что ”без пролития 
крови не бывает прощения" (Евреям 9:22).Если это правда, то вам нужно 
было бы требовать того же – вам нужно было бы, чтобы кто–то пролил 
кровь, - чтобы “прощать друг друга, как Бог во Христе простил вас”. 

Так что же, это неправда, что “без пролития крови не бывает прощения” 
(Евреям 9:22)? Греческое слово, обозначающее “прощение” здесь - 
ἄφεσις (афезис), которое происходит от слова ἀφίημι (афиэми). Это 
означает прощение, которое получает прощаемый, и противоположно 
греческому слову χαρίομαι (харизомай), встречающемуся в Послании к 
Ефесянам 4:32 (цитируется на предыдущей странице), которое означает 
прощение, которое даруется. В стихе 31 Павел говорит, что ефесское 
собрание было прощено (в прошедшем времени), даже когда они 
практиковали “раздражение и ярость, и гнев, и крик, и злоречие”. Таким 
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образом, харизомай - это безусловное прощение по отношению к кому-
либо, в то время как афиэми зависит от того, осознаём ли мы своё 
состояние и принимаем ли то, что Бог прощает нас. Затем это приводит к 
афезе, которая буквально означает, что ваши грехи 
прощаются/находятся в стадии ремиссии теперь, когда вы приняли 
Лекарство. 

Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, 
простит [афиэми] нам грехи наши и очистит нас от всякой 
неправды. (1 Иоанна 1:9) 

Обратите внимание, что Бог “праведен” (оправдан), прощая нас после 
того, как мы “признаемся в своих грехах”. Очевидно, что здесь не идёт 
речь о Божьем безусловном прощении грешника. Иоанн говорит о 
прощении, которое принимается уже прощённым грешником, 
признающим свою нужду. Бог был бы неправеден, если бы заставлял 
кого-либо принимать Его прощение. 

Итак, как сюда вписывается пролитие крови? Христос, проливший Свою 
кровь за нас, не был чем-то таким, в чём Бог нуждался или чего требовал 
от нас, чтобы простить (харизомай) нас (Псалом 39:7). Его прощение по 
отношению к нам является безусловным. Однако из-за того, что грех 
исказил наши представления о Божьем правосудии, мы нуждались в 
пролитии крови (жертвоприношении), чтобы поверить в Божье прощение 
(афиэми) и получить его. Видеть, как Христос проливает Свою кровь, было 
единственным способом принять тот факт, что Бог простил нас 
(харизомай). Таким образом, в Своей любви к нам Бог и Его Сын 
принимают нас, встречая нас там, где мы находимся. 

Буквальное определение слова “прощение” - "погасить/покрыть долг". 
Если бы Бог назначил выкупную цену в виде смерти и Ему нужно было 
наказать Иисуса, чтобы удовлетворить Своё правосудие, прежде чем Он 
смог бы простить нас, то Ему бы уже было заплачено, и, следовательно, 
на самом деле Он ничего не простил. Бог простил нас не потому, что Иисус 
умер на кресте, а потому, что крест не достигает и не обеспечивает 
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безусловного Божьего прощения, он лишь демонстрирует его – и всё, что 
нам нужно сделать, это довериться Ему, протянув руку, чтобы получить 
его (прощение), и, в свою очередь, даровать его тем, кто причиняет нам 
вред. 

Ибо Я желаю милости, а не жертвы, и познания Бога больше, чем 
всесожжений. (Осия 6:6; Береанская Стандартная Библия) 

Разве Иисус перед Своей смертью не сказал парализованному человеку: 
“Дерзай  [прими как факт], чадо! прощаются тебе грехи твои.” (Матфея 
9:2)? Если бы грехи не прощались до тех пор, пока Иисус не прольёт Свою 
кровь и Божье правосудие не восторжествует, разве Иисус не сказал бы: 
“Твои грехи будут прощены”?  
По замыслу Бога, преступнику никогда не нужно приносить адекватную 
плату за грех. Те, кто застрял в таком мышлении, процитируют этот стих: 

В том любовь, что не мы возлюбили Бога, но Он возлюбил нас и 
послал Сына Своего в умилостивление за грехи наши. (1 Иоанна 
4:10) 

Вместо того чтобы воспринимать греческое слово ἱλασμό (хиласмос), 
переведённое здесь как “умилостивление”, как означающее, что Иисус 
стал лекарством от заразы греха и эгоизма, большинство людей 
понимают это как то, что Бог - это Тот, кого нужно умилостивлять. Это 
становится понятнее, если прочитать этот стих в Расширенной Библии. 
Обратите внимание, что слова в квадратных скобках взяты 
непосредственно из Расширенной Библии и отражают интерпретацию 
текста переводчиками: 

Любовь заключается не в том, что мы возлюбили Бога, а в том, 
что Он возлюбил нас и послал Своего Сына в качестве 
умилостивления [то есть искупительной жертвы и 
удовлетворяющего приношения] за наши грехи [выполняя Божье 
требование о правосудии в отношении греха и умиротворении Его 
гнева]. 



69 

Обратите внимание, что считается, что смерть Христа в качестве 
умилостивления удовлетворяет правосудие Бога и умиротворяет Его гнев. 
“Умиротворять” кого-либо означает “останавливать его гнев, давая ему 
что-то или делая что-то, что доставляет ему удовольствие” 
(vocabulary.com). Здесь мы снова видим общее понимание 
умилостивления и искупления как законной платы, предлагаемой Богу. 
Вот как Christianity.com объясняет, почему Иисус является нашим 
умилостивлением: 

“Умилостивление - это большое слово, означающее 
удовлетворение. Поскольку Бог - святой Бог, Его гнев и 
справедливость направлены против греха. И Он поклялся, что грех 
будет наказан. За грех должна быть достойная плата. Но Бог сказал: 
‘Если Я накажу человека за его грех, он умрёт и попадет в ад’. С 
другой стороны, если Я не накажу человека за его грех, Моё 
правосудие никогда не восторжествует’. … Его гнев иссяк на кресте, 
когда Его единственный Сын умер как жертва человеческого 
умилостивления за грех. И это есть любовь (см. 1 Иоанна 4:10).” 

Чарльз Сперджен (1834-1892) в своей проповеди Особое искупление 
описывает своё понимание искупления. Обратите внимание, что это 
слово используется в значении "плата Богу": 

“Никогда не было произнесено ни одного дурного слова, не 
высказано ни одной дурной мысли, не совершено ни одного злого 
поступка, за которые Бог не понёс бы наказания от кого-либо. Он 
получит удовлетворение либо от вас, либо от Христа. Если у вас нет 
искупления [что означает "плата"], которое вы могли бы принести 
через Христа, вы должны вечно платить долг, который вы никогда не 
сможете оплатить, в вечных страданиях; ибо, поскольку Бог есть Бог, 
Он скорее потеряет Свою Божественность, чем допустит, чтобы хоть 
один грех остался безнаказанным, или хоть одна крупица бунта не 
была отмщена. Вы можете сказать, что такой характер Бога холоден, 
суров и непреклонен. Я ничего не могу поделать с тем, что вы об 
этом говорите; тем не менее, это правда. Таков библейский Бог.” 
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Однако приписывание этой черты характера Богу лишь показывает, что 
Он действует не иначе, чем языческие боги многих культур. Э. Дж. 
Ваггонер (1855-1916) устанавливает эту связь: 

“Конечно, идея умилостивления или жертвы заключается в том, что 
гнев должен быть умиротворён. Но обратите особое внимание на 
то, что именно мы требуем жертвы, а не Бог. Он приносит жертву. 
Идея о том, что Божий гнев должен быть смягчён, чтобы мы могли 
получить прощение, не находит подтверждения в Библии. Было бы 
верхом абсурда утверждать, что Бог настолько разгневан на 
людей, что не простит их, если не будет сделано что-то, чтобы 
утолить Его гнев, и что поэтому Он Сам предлагает Себе дар, 
которым Он умилостивляется… Языческая идея, которой слишком 
часто придерживаются те, кто называет себя христианами, 
заключается в том, что люди должны приносить жертвы, чтобы 
умилостивить гнев своего бога. Все языческие культы - это просто 
взятка своим богам, чтобы они были благосклонны к ним. Если они 
думали, что их боги очень разгневаны на них, они приносили 
большую жертву, и поэтому в крайних случаях приносились 
человеческие жертвы [Михей 6:6-8]. Они думали, как и те, кто 
поклоняется Шиве в Индии сегодня, что их богу приятен вид крови”. 
(Э.Дж. Ваггонер, Знамения времени, 23 января 1896 г.) 

Пожалуйста, не упустите из виду, что именно мы требуем жертвы, а не 
Бог, потому что мы есть те, кто верит, что “без пролития крови не бывает 
прощения”. Иисус пролил Свою кровь в качестве умилостивления не для 
того, чтобы умилостивить Бога, а для того, чтобы умилостивить человека! 
Таким образом, не Бог требует жертвы, и мы приносим её, это мы требуем 
жертвы, и Бог приносит её. Всё это было сделано для того, чтобы 
умиротворить и умилостивить нас, тех, кто был враждебен Ему. 

С Духом Христовым, пребывающим в нас, мы будем прощать других так 
же, как ”Бог во Христе простил нас". Мы не будем осуждать тех, кто 
преследует нас, и требовать от них жертвы, прежде чем хотя бы подумаем 
о том, чтобы простить их.  
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Мы будем самоотверженно предпринимать все усилия, чтобы 
умиротворить (умилостивить) наших врагов, всегда готовые нести свой 
крест и умереть за них. 

Павел советует нам: “Ибо в вас 
должны быть те же чувствования, 
какие и во Христе Иисусе: Он, будучи 
образом Божиим, не почитал 
хищением быть равным Богу; но 
уничижил Себя Самого, приняв образ 
раба, сделавшись подобным 
человекам и по виду став как человек; 
смирил Себя, быв послушным даже 
до смерти, и смерти крестной” 
(Филиппийцам 2:5-8). Имея в себе 
разум Христа, мы провозгласим: “Мы 
здесь не для того, чтобы нам служили, 
но чтобы послужить и отдать за вас 
свои жизни!” (Матфея 20:28). Как 
сказано в Откровении о народе 
Божьем: 

Они победили его [cатану и его 
искушения обвинять и осуждать других] кровию [пребывающей 
жизнью] Агнца [Иисуса] и словом свидетельства [словом 
примирения] своего, и не возлюбили души своей даже до смерти. 
(Откровение  12:11) 

Благодаря вдохновляющему нас Духу любви Христа, мы будем радостно 
и естественно выполнять Его работу по примирению. 

Но вам, слушающим, говорю: любите врагов ваших, 
благотворите ненавидящим вас, благословляйте 
проклинающих вас и молитесь за обижающих вас. Ударившему 
тебя по щеке подставь и другую, и отнимающему у тебя верхнюю 
одежду не препятствуй взять и рубашку. Всякому, просящему у 

 

Это не Бог требует, 
чтобы “без пролития 

крови не было 
прощения", а скорее 

человек, который 
верит в это, потому 

что он не может 
поверить в то, что Бог 
простит его, если он не 

принесёт жертву. 
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тебя, давай, и от взявшего твоё не требуй назад. И как хотите, 
чтобы с вами поступали люди, так и вы поступайте с ними. И если 
любите любящих вас, какая вам за то благодарность? ибо и 
грешники любящих их любят. И если делаете добро тем, которые 
вам делают добро, какая вам за то благодарность? ибо и 
грешники то же делают. И если взаймы даёте тем, от которых 
надеетесь получить обратно, какая вам за то благодарность? 
ибо и грешники дают взаймы грешникам, чтобы получить 
обратно столько же. Но вы любите врагов ваших, и 
благотворите, и взаймы давайте, не ожидая ничего; и будет вам 
награда великая, и будете сынами Всевышнего; ибо Он благ и к 
неблагодарным и злым. Итак, будьте милосердны, как и Отец 
ваш милосерд. (Луки 6:27-36) 

Павел также говорит о Христе как об “умилостивлении” в послании к 
Римлянам: 

Которого [Христа] Бог предложил в жертву умилостивления в 
Крови Его через веру, для показания правды Его в прощении грехов, 
соделанных прежде, во время долготерпения Божия, к показанию 
правды Его в настоящее время, да явится Он праведным и 
оправдывающим верующего в Иисуса. (Римлянам 3:25-26) 

Расширенная Библия описывает это так: Бог выставляет Христа на 
всеобщее обозрение “как животворящую жертву искупления и 
примирения (умилостивления)... чтобы продемонстрировать Свою 
праведность, которая требует наказания за грех”. Однако греческое 
слово, используемое здесь для умилостивления, - ἱλαστέριον 
(хиластерион), что на самом деле означает "престол милосердия” и 
относится к крышке, закрывающей Ковчег Завета. Это слово используется 
ещё только один раз в греческом Новом Завете, где автор Послания к 
Евреям говорит: “а над ним [ковчегом] — херувимы славы, осеняющие 
очистилище [престол милости - хиластерион]” (Евреям 9:5). Смысл ясен 
– мы можем прийти к Иисусу и упокоиться в лоне Его вечного покрова 
милосердия (Исаия 40:11; Матфея 11:28-30). Поэтому в Послании к 
Римлянам 3:25 Павел говорит: “Бог предложил/представил Христа как 
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Престол Милости, чтобы продемонстрировать Свою праведность”. Божья 
праведность заключается в милосердии (любящей доброте), а не в 
требовании наказания за грех. 

Хотя Christianity.com осознаёт намёк на престол милосердия, они всё 
равно приходят к неверному выводу, полагая, что Христос принял 
наказание от Бога вместо нас: 

“Христос - это ‘умилостивление’, потому что, став нашим 
заместителем и взяв на Себя наши обязательства, Он искупил нашу 
вину, покрыл её заместительным наказанием, которое Он 
претерпел”. 

В своём Изложении Библии Джон Гилл также упоминает “намёк на 
престол милосердия, который был образом Его [Иисуса] как такового”. 
Однако он сильно отклоняется от темы, когда определяет, что это значит: 

“Христос есть умилостивление перед Богом за грех; это следует 
понимать как то, что Он удовлетворил божественное правосудие 
за грехи своего народа; они были вменены Ему, и поскольку они 
были найдены на Нём, закон и правосудие Божье предъявили к 
Нему требования за них; на что Он ответил удовлетворением, Своим 
послушанием и самопожертвованием; и что, поскольку это не могло 
быть сделано никем другим и никаким другим способом, 
выражается "примирением" и "искуплением": можно сказать, что 
Бог умиротворён [успокоен/Ему уплачено], то есть стал 
благосклонным … Христос не Своей жертвой и смертью снискал 
любовь и благоволение Божье, но устранил препятствия, стоявшие 
на пути появления и проявления любви; был нарушен закон и 
нарушено правосудие, на которые следовало обратить внимание, и 
Христос Своей жертвой добился удовлетворения обоих; так что ни 
гнев Божий, ни какие-либо его последствия не могут обрушиться на 
людей, за которых Христос является жертвой умилостивления, даже 
согласно самой справедливости; так что не любовь, а правосудие 
[Божье] становится благоприятным”. 
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Обратите внимание ещё раз на то, что общепринятое понимание 
примирения и искупления - это акт воздаяния Богу для удовлетворения 
Его справедливости. Слово хиластерион является производным от слова 
ἱλάσκομαι (хиласкомай), что означает "быть милостивым, совершать 
примирение". Единственные  два стиха, где используется слово 
хиласкомай, это: 

Мытарь же, стоя вдали, не смел даже поднять глаз на небо; но, 
ударяя себя в грудь, говорил: «Боже! будь милостив (хиласкомай) 
ко мне, грешнику!» (Луки 18:13) 
Посему Он должен был во всём уподобиться братиям, чтобы быть 
милостивым и верным первосвященником пред Богом, для 
умилостивления (хиласкомай) за грехи народа. (Евреям 2:17) 

Принимая во внимание то, что мы узнали о словах примирение, 
искупление и умилостивление, Священное Писание не говорит нам о том, 
что Божье правосудие должно было быть удовлетворено (оплачено), но 
вместо этого Бог предложил Иисуса как путь и средство восстановления 
(примирения и искупления) посредством установленного свидетельства 
Божьего истинного характера, раскрытого во Христе, который 
удовлетворил наше требование справедливости. 

“Искупление может быть совершено только Богом, который так 
явит Свою любовь, несмотря на грех и скорбь, что сердца людей 
будут тронуты нежностью; и они, освободившись от обольщений 
сатаны, смогут увидеть, как глубоко и ужасно они неправильно 
поняли Божественного и поступили вопреки духу Его благодати. 
Таким образом, они, как обратившиеся братья, смогут вернуться в 
дом Отца в блаженном единстве. Искупление заключается не в том, 
чтобы умилостивить гнев Божий, чтобы люди осмелились прийти к 
Нему, а в том, чтобы открыть Его любовь, чтобы они пришли к Нему. 
Не Христос примирил Бога с миром, но Бог во Христе примирил 
мир с Самим Собой”. (Джордж Файфилд, Бог есть любовь, стр. 48) 

Когда Христос открывает нам истинный характер Бога, мы примиряемся с 
Богом через Христа. Не потому, что Он законно удовлетворил Божье 
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правосудие и гнев, а потому, что мы теперь, наконец, верим в то, что "Бог 
есть любовь" и что Он никогда не осуждал нас и не нуждался в том, чтобы 
Его умилостивляли каким-либо образом. Итак, мы, в свою очередь, 
относимся к другим так же. Вот что удовлетворяет Божье правосудие, 
потому что Божье правосудие заключается не в том, чтобы заставить 
людей платить за их грехи, а в том, чтобы спасти людей от их грехов; ибо 
“На подвиг души Своей Он будет смотреть с довольством” (Исаия 53:11). 

 

Называя Иисуса проклятым 

В своём первом послании к верующим в Коринфе Павел пишет нечто 
интересное: 

Потому сказываю вам, что никто, говорящий Духом Божиим, не 
произнесёт анафемы (проклятия) на Иисуса, и никто не может 
назвать Иисуса Господом, как только Духом Святым.  
(1 Коринфянам 12:3) 

На первый взгляд кажется очевидным, что ни один человек, говорящий в 
Духе Божьем, не назвал бы Иисуса проклятым, однако, когда мы 
внимательнее вчитываемся в то, что говорит Павел, мы обнаруживаем, 
что он говорит нечто, имеющее более глубокий смысл, чем тот, который 
мы понимаем сегодня. Сначала давайте рассмотрим некоторые 
определения слова "проклятый". Вот определение из Словаря Ноя 
Вебстера 1828 года издания: 

ПРОКЛЯТ 

1. Обречён на разрушение или нищету: 

Город будет под заклятием. Иисус Навин 6:16 

2. Отделён от верующих; изгнан из церкви; отлучён от церкви. 

Я желал бы сам быть отлучённым от Христа. Римлянам 9:3 
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3. Достойный проклятия; отвратительный; омерзительный [крайне 
плохой или неприятный]. 

Но вы берегитесь заклятого.  Иисус Навин 6:17. 
Следовательно, 

4. Злой; в высшей степени злобный. 

Можете ли вы представить себе верующего, который называет Иисуса 
каким-либо из этих слов? Возможно, неверующий еврей поверил бы в это, 
но Павел обращается к собранию в Коринфе, состоящему в основном из 
язычников (и некоторых евреев), которые верят в Иисуса. Зачем ему 
понадобилось напоминать верующим об этом самом очевидном 
моменте? Даже сегодня английское слово "проклятый" в основном 
используется для обозначения кого-то или чего-то обречённого, 
вызывающего ненависть, отвратительного и т.д. Очевидно, что здесь 
должно быть что-то более глубокое, что мы упускаем. 

Как упоминалось ранее, церковь в Коринфе состояла преимущественно 
из язычников, которые перешли из язычества в христианство. Ранее они 
были погрязшими в идолопоклонстве. Обратите внимание, как Павел 
обращается к ним в начале своего послания: 

Не хочу оставить вас, братия, в неведении и о дарах духовных. 
Знаете, что когда вы были язычниками, то ходили к безгласным 
идолам, так, как бы вели вас. (1 Коринфянам 12:1-2) 

Читая это, мы сразу же приходим к выводу, что предметом обсуждения 
Павла являются духовные дары. Но нам нужно понимать, что слово 
“дары” добавлено переводчиками. В некоторых переводах это слово 
выделено курсивом, что показывает, что в греческом языке его нет. 
Первое предложение должно звучать так: “Теперь, что касается духовных 
братьев [или отдельных лиц], я не хочу, чтобы вы оставались в 
неведении”. 

Итак, предметом обсуждения Павла являются не духовные дары, а 
“духовные личности”, и то, чему учат эти “духовные личности”, связано с 
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тем, во что они раньше верили как идолопоклонники. Следовательно, в 
стихе 3 Павел говорит, что ни один духовный человек (тот, кто водим 
Святым Духом Божьим) не назовёт Иисуса проклятым, что опять же 
связано с тем, во что они раньше верили как языческие идолопоклонники. 

Греческое слово, которое использовал Павел и которое переводится 
здесь как “проклятый”, - это слово ἀνάθεμα (анафема). Это можно 
увидеть и в других переводах (например, в Американской Стандартной 
Версии и в Буквальном Переводе Янга). 

Павел говорит, что тот, кто находится под влиянием Божьего Духа, не 
будет предавать Христа анафеме. Мы должны выяснить, что означала 
анафема для Павла и коринфян, чтобы нас тоже не признали виновными 
в предании Христа анафеме. Согласно Словарю Стронга, анафема 
определяется как: 

ἀνάθεμα (Анафема): 
То, что припасено, то есть жертвоприношение по обету. 

Анафема определена выше как “жертвоприношение по обету”. Что 
именно означает “жертвоприношение по обету”? 

“Обеты были дарами, которые приносили богам их почитатели. Их 
часто давали за уже дарованные блага или в ожидании будущих 
божественных милостей. Их также могли приносить, чтобы 
умилостивить богов за преступления, связанные с кровопролитием, 
нечестием или нарушением религиозных обычаев. Они могли быть 
принесены либо добровольно, либо в ответ на требования жрецов 
культа о том, чтобы жертвователь выполнил религиозный обет или 
соблюл какой-либо религиозный обычай … Жертвоприношения 
также рассматривались как дары богам. Они принимали форму 
бескровных подношений, таких как трава, коренья, злаковые зерна, 
фрукты, сыр, масло, мёд, молоко и благовония, или представляли 
собой кровавые подношения, такие как дикие и одомашненные 
животные, птицы и рыбы. Продукты и жидкости либо сжигались на 
возвышенных алтарях, чтобы их аромат поднимался к небесам, либо 
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сбрасывались или выливались в колодцы, ямы или могилы. То, что 
оставалось, обычно употреблялось в пищу жрецами”. 
(penn.museum/The  Ancient Greek World - Древнегреческий мир) 

Анафема - это приношение по обету, то есть вещь, приносимая в жертву 
богу (или божеству). Павел говорит, что Христос - это не то, что понимает 
коринфская церковь. Христос - это не приношение по обету, чтобы 
умилостивить ярость разгневанного Бога. Павел предупреждает их, что 
некоторые так называемые духовные братья смешивают свои старые 
языческие верования, основанные на уголовном искуплении, с тем, что 
Христос действительно совершил на кресте. Ранее, в главе 10, Павел 
предостерегал их, говоря: 

... Язычники, принося жертвы, приносят бесам, а не Богу. Но я не 
хочу, чтобы вы были в общении с бесами. (1 Коринфянам 10:20) 

В Словаре Ноя Вебстера 1828 года даётся два определения слова 
"анафема". Первое определение - это акт отлучения от церкви. Однако 
второе определение - это то, как Павел использовал его в своём послании 
к коринфянам в связи с их прежним языческим идолопоклонством: 

"В языческой мифологии это подношение или подарок, сделанный 
какому-либо божеству и вывешенный в храме. Всякий раз, когда человека 
увольняли с работы, он полагал или посвящал свои инструменты своему 
божеству-покровителю. Люди, которые чудом избегали опасности или 
были очень удачливы в других отношениях, выражали свою 
благодарность каким-нибудь подношением своему божеству.” 

Павел предупреждал нас об этой языческой доктрине с “христианским” 
уклоном, исходящей от “духовных” людей. Иисус был “рождён не для 
того, чтобы умереть”, принеся Себя в жертву Богу, чтобы Бог, наконец, 
смог простить падшего человека. Иисус умер не для того, чтобы спасти нас 
от яростного гнева Божьего на нас. Он умер не для того, чтобы спасти нас 
от смерти или вечных пыток в пламени нашего небесного Отца. Бог 
никогда не осуждал нас. Он не является и никогда не был нашим врагом, 
но мы были врагами Ему (Иеремия 31:3; Римлянам 8:31; Евреям 13:5). 
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На протяжении многих лет сатана трудился над тем, чтобы увести наши 
умы в сторону от истины. Искусное внедрение языческой доктрины 
умилостивляющего искупления в “христианскую” церковь - это 
гениальная работа, направленная на то, чтобы заставить нас поверить, что 
Иисус был послан на эту землю умереть в качестве умилостивляющего 
искупления (платы) Богу. Эта опасная доктрина является 
самооправданием для нас от приговора об убийстве Сына Божьего к 

совершению чего-то, чего хотел или в чём нуждался Бог.
4

 Мы обманули 

самих себя, став Божьими сообщниками, а не врагами Бога, которые без 
Его Духа “враждебны Богу” (Римлянам 8:7) и желают смерти Христа и 
устранения Его с дороги. 

 

Наступил час суда Его 

В 14-й главе книги Откровение мы читаем: 

И увидел я другого Ангела, летящего посередине неба, который 
имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать живущим на 
земле, и всякому племени, и колену, и языку, и народу; и говорил он 
громким голосом: убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо 
наступил час суда Его, и поклонитесь Сотворившему небо, и 
землю, и море, и источники вод. (Откровение 14:6-7) 

“Убояться Бога” в этом стихе не означает “бояться”. Это означает 
испытывать благоговейный трепет перед Ним, потому что благодаря 
вечному Евангелию (благой вести) вы обрели знание о Его истинном 
характере. Это значит доверять Его вечной, безусловной и безвозмездной 
милости: 

 
4 Это не значит, что Христу не нужно было умирать. Нам нужно было, чтобы Христос умер, 
чтобы мы поверили, что Бог простил нас, но Богу не нужно было, чтобы Христос умер, 
чтобы простить нас. 
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... Благоволит Господь к боящимся Его, к уповающим на милость 
Его. (Псалом 146:11) 

Эта настройка или “приведение в порядок” ваших рассуждений по 
отношению к Богу и есть то, что Библия называет оправданием. По мере 
того, как это знание укореняется в вашем сердце и разуме, вы начинаете 
испытывать этот характер, что приводит к поклонению истинному Творцу 
(Дизайнеру). Это процесс освящения, в ходе которого вы начинаете 
подражать этому характеру через постоянное присутствие Духа Христова, 
который обновляет вас до образа и подобия Бога и Его Сына, которыми 
человечество обладало в начале, до грехопадения (Бытие 1:26,27). 

“Мы должны вернуться к поклонению нашему Создателю и 
Дизайнеру и осознать, что Его законы - это протоколы, на 
которых строится жизнь. Мы должны осознать, что грех 
изменяет грешника, вызывая состояние бытия, несовместимое с 
жизнью в Божьей вселенной, потому что грешник больше не 
действует по закону (протоколам), по которому Бог создал жизнь 
для существования. Таким образом, Бог через Христа трудится 
над исцелением и возвращением грешников к совершенству. Это 
теология замещения исцеления: "Ибо не знавшего греха Он сделал 
для нас жертвою за грех, чтобы мы в Нём сделались праведными 
пред Богом" (2Коринфянам 5:21). Это истинная миссия церкви, 
которую мы выполним только тогда, когда устраним навязанный 
закон с его уголовно—правовыми искажениями с наших кафедр, 
книг, доктрин, университетов и институтов”. (Тимоти 
Дженнингс, Ложь, которая привела к теологии уголовного 
замещения наказания, comeandreason.com, 10 января 2019 г.) 

Возвращаясь к Откровению 14:7, пророк говорит о всемирном деле 
прославления, которое произойдет в то время, когда мы воздадим славу 
Богу в “час суда Его”.  

Прочтите эту фразу ещё раз – "час суда ЕГО” настал. Да, это время, когда 
жители этого мира будут судить Бога! 
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... Бог верен, а всякий человек лжив, как написано: "Ты [Бог] 
праведен в словах Твоих и победишь в суде Твоём [над Тобой] ". 
(Римлянам 3:4) 

Этот суд не определяет Божью 
праведность; он подтверждает 
её: 

... Велики и чудны дела Твои, 
Господи Боже 
Вседержитель! Праведны и 
истинны пути Твои, Царь 
святых (в других переводах – 
народов – добавлено 
переводчиком)! 
(Откровение 15:3) 

Благодаря знанию, которое мы 
обрели через вечное Евангелие 
(благую весть), изречённое и 
продемонстрированное 
Иисусом, у нас теперь есть 
правильное суждение 
(рассудительность) о характере 
Бога и о том, как Он вершит 
правосудие. Это Евангелие, 
которое должно 
проповедоваться и 
практиковаться перед всем миром, оправдывает Бога в Его словах, тем 
самым опровергая ложь сатаны и человека о Нём. Это разрушит “всякое 
превозношение, восстающее против познания Божия” и “пленит всякое 
помышление в послушание Христу” (2 Коринфянам 10:5), что приведёт к 
освящению Его имени (характера): 

И освящу великое имя Моё, бесславимое у народов, среди 
которых вы обесславили его, и узнают народы, что Я — Господь, 

 

Людей, которые по-
настоящему понимают 

характер Бога, их понимание 
и любовь к Нему побуждают 
отражать этот характер в 

своих добрых делах. Не для 
того, чтобы получить 

награду или избежать так 
называемого “наказания от 

Бога”, а для того, чтобы 
привлечь к Нему других. 

Подобно Христу, когда они 
видят нас, они видят Отца, 
ибо “мы будем подобны Ему” 

(1 Иоанна 3:2). 
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говорит Господь Бог, когда явлю на вас святость Мою перед 
глазами их. (Иезекииль 36:23) 

То, что Бог оправдывается в нашем сознании и освящается в нашей жизни, 
прославит Его теми, кто увидит, как бескорыстный характер Бога 
проявляется в и через Его народ последних дней. 

Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши 
добрые дела и прославляли Отца вашего Небесного. (Матфея 5:16) 
После сего я увидел иного Ангела, сходящего с неба и имеющего 
власть великую; земля осветилась от славы его. (Откровение 18:1) 

Обратите внимание, что слово “ангел” – это ἄγγελος (аггелос), что 
означает “посланник”, или “тот, кто передаёт людям вести от Бога”. Эти 
“ангелы”, которых мы видим несущими “вечное Евангелие (благую 
весть)”, в результате чего земля озаряется Божьей славой (характером), 
представляют собой последнюю весть о милосердии, которая будет 
провозглашена непосредственно перед возвращением Иисуса. Я молюсь, 
чтобы эта книга стала частью той последней вести, призванной защитить 
нашего Небесного Отца от всей лжи, сотворённой “отцом лжи”, который 
был “человекоубийцей от начала” (Иоанна 8:44). 

Иисус сказал: “Ибо Отец и не судит никого, но весь суд отдал Сыну, дабы 
все чтили Сына, как чтут Отца...” (Иоанна 5:22,23). Это означает, что Бог 
поручил Своему Сыну предоставить свидетельство, чтобы люди могли 
принять решение. Подтверждая это, Иисус говорит: 

И сказал Иисус: на суд пришёл Я в мир сей, чтобы невидящие видели 
[решив принять истину, которую продемонстрировал Иисус], а 
видящие [как они говорят, но не видят] стали слепы [отвергая 
истину, которую продемонстрировал Иисус]. (Иоанна 9:39) 

Даже Сам Иисус говорит, что Он не осуждает других: 

Вы судите по плоти; Я не сужу никого. А если и сужу Я, то суд Мой 
истинен, потому что Я не один, но Я и Отец, пославший Меня. 
Иоанна 8:15-16 
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Иисус сказал, что если бы Он действительно судил, то Его решение было 
бы истинным, потому что точно так же, как наше суждение о Боге не 
определяет Божью праведность, Божий суд не определяет судьбу 
заблудших, а подтверждает её. Небесный суд заключается не в том, что 
Бог просматривает записи в книгах и говорит: “Этот человек грешник, 
поэтому Я должен наказать, убить или пытать его!” Нет, их судьбу 
определяет состояние людей, независимо от того, приняли они средство, 
которое предложил Христос, или нет. Таким образом, Божий суд - это 
точный диагноз того, что уже есть в каждом сердце и разуме. 

Неправедный пусть ещё делает неправду; нечистый пусть ещё 
сквернится; праведный да творит правду ещё, и святой да 
освящается ещё. (Откровение 22:11) 

Если ни Отец, ни Сын никого не осуждают, то кто же судит нас? 

Отвергающий Меня и не принимающий слов Моих имеет судью 
себе: слово, которое Я говорил, оно будет судить его в последний 
день. Иоанна 12:48 

Каждый будет судить себя по тому, как он оценивает слова Христа о 
характере Своего Отца: “Ибо каким судом судите, таким и будете судимы” 
(Матфея 7:2). 

 

 

 

 

 

 

 

Отец 

Человечество 

Иисус 
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... Не бойся, ибо Я с тобою; не смущайся, ибо Я Бог твой; Я укреплю 
тебя, и помогу тебе, и поддержу тебя десницею правды Моей. 
(Исаия 41:10) 

Помните, что весь процесс возникновения страха, который привёл к 
самоосуждению и осуждению других, был инициирован Адамом (Бытие 
3:8-12). Именно страх стал причиной неправильного представления о 
характере Бога. Бог принимает поклонение не через страх, а через 
любовь, ибо "в любви нет страха, но совершенная любовь изгоняет страх, 
потому что в страхе есть мучение. Боящийся не совершен (не достигает 
совершенства) в любви" (1 Иоанна 4:18). Пожалуйста, обратите внимание, 
какое исчерпывающее определение слова “мучение” дано в Словаре 
Стронга: 

Κίλασις (коласис): 
От колазо; пенитенциарное/уголовное причинение — наказание, 
мучение. 

Другими словами, “в любви нет страха, но совершенная любовь изгоняет 
страх, потому что со страхом связано понятие наказания”. Поскольку "Бог 
есть любовь" (1 Иоанна 4:8), то никогда не было и не будет никакого 
понятия о наказании (уголовном искуплении) в Боге, и тот, кто думает 
вразрез с этим, никогда не будет “совершен в любви”. 
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После прочтения этого материала у вас может возникнуть множество 
вопросов. Пожалуйста, посетите раздел "Вопросы и ответы" по адресу 

lastmessageofmercy.com, чтобы найти ответы на подобные вопросы: 

• (Матфея 10:28; Луки 12:5) Разве Иисус не говорит Нам бояться Бога, 
Который Может погубить и тело, и душу в аду? 

• (Исход 21:24) Как насчёт возмездия по принципу “око за око”?  

• (Числа 15:32-36) Почему Бог повелел выносить ужасный смертный 
приговор - побивание камнями?  

• (Второзаконие 32:39) Почему Бог говорит: “Я умерщвляю и Я оживляю”?  

• (Иеремия 18:7-10) Почему Бог говорит, что Он отлагает то зло, которое 
помыслил сделать?  

• (1 Царств 15:1-3) Почему Любящий Бог повелел царю Саулу убивать 
мужчин, женщин и младенцев? 

• (Иоанна 2:13-16) Разве Иисус не проявил жестокость и гнев, Когда выгнал 
менял из храма?  

• (Исход 20:24) Действительно ли Бог любви предписал бесчеловечную 
практику убийства миллионов животных, чтобы умилостивить Себя?  

• (Откровение 14:10-11) Разве в Библии не говорится, что Бог будет 
сжигать и мучить людей “во веки веков”?  

• (Исход 12:12) Кто на самом деле убил первенцев в Египте?  

• (Бытие 19:13, 24-25) Послал ли Бог Ангелов убить жителей Содома и 
Гоморры?  

• (Бытие 6:5-7) Действительно ли Бог утопил миллионы людей во время 
Всемирного потопа?  

• (Исаия 45:7) Сотворил ли Бог зло? 

 

Итак, мы — посланники от имени Христова, и как бы Сам Бог 
увещевает через нас; от имени Христова просим:  

примиритесь с Богом. 2 Коринфянам 5:20 



Всё, что, как вам казалось, вы знали о 
Евангелии, вот-вот перевернётся  

с ног на голову! 

Теория уголовно-заместительного наказания - самый популярный 
способ объяснения Евангелия в христианских кругах. Она учит, что “Бог 
не желает и не может просто простить грех, не потребовав сначала 
удовлетворения/сатисфакции за него” (Википедия).  

Чтобы решить эту проблему, популярный христианский веб-сайт под 
названием gotquestions.org объясняет: “Жертва Иисуса на кресте 
заменяет наказание, которое мы должны понести за свои грехи. В 
результате Божье правосудие свершается, и те, кто принимает 
Христа, могут быть прощены и примирены с Богом”. 

Другой известный богослов, Джон Макартур, добавляет: “Реальность 
заместительной смерти Христа за нас - это суть Евангелия от Бога… 
Однако мы должны помнить, что Иисуса убил не грех, это сделал Бог. 
Смерть страдающего слуги была не чем иным, как наказанием, 
назначенным Богом за грехи, совершённые другими людьми. Именно 
это мы имеем в виду, когда говорим об уголовно-заместительном 
искуплении… Он полностью удовлетворил правосудие и навсегда 
избавил нас от греха смертью Своего Сына.”  

А Джон Блум из desiringgod.org пишет: “Иисус в первую очередь был 
объектом гнева Своего Отца — самого справедливого и ужасного 
гнева, какой только возможен”.  

Но действительно ли это Евангелие Царства, которое Иисус пришёл 
показать? Действительно ли Иисус пришёл, чтобы удовлетворить 
Божье правосудие и гнев, чтобы спасти нас от смерти от руки нашего 
Небесного Отца? Были ли мы обмануты сатаной и другими людьми, 
чтобы свалить убийство Иисуса на Бога, чтобы подавить наш 
собственный гнев и враждебность к Богу, освободиться от собственной 
нечистой совести и удовлетворить наше собственное чувство 
справедливости? 


